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Rechazan renuncia a Norma Abate
y continúa el Jury de Enjuiciamiento

La Cámara de Diputados rechazó 
por unanimidad la renuncia pre-
sentada por la jueza Norma Abate 
de Mazzucchelli. La sesión espe-
cial se realizó ayer pasadas las 
19:00 y fue presidida por la vice-
gobernadora Teresita Madera. Con 

la presencia de la mayoría de los 
legisladores, los bloques coinci-
dieron en impugnar la dimisión 
de la magistrada acusada de 
“exacciones ilegales”. A partir de 
ahora avanzará el Jury de Enjui-
ciamiento, cuyos integrantes fue-

ron nominados por el Consejo 
de la Magistratura. Medios 
El Independiente dialogó con 
la comerciante Manuela Sa-
avedra y la representante del 
Colegio de Abogados, Esther 
Broilo.

En el marco del Plan de Fortalecimiento de la Alfabetización del Gobierno, la Coordinación de Mo-
dalidad Intercultural Bilingüe desarrolló una actividad en la Escuela Nº 248 “Gerónima Barros”. 
Esta tuvo como objetivo acercar a los estudiantes los contenidos interculturales de los pueblos 
originarios. 

Contenidos interculturales

Jornadas de 
actualización
en Celiaquía

En el Día Internacional 
de la Enfermedad Ce-

líaca, profesionales de 
la salud y estudiantes 

avanzados se interiori-
zaron sobre el trabajo 
clínico en el Hospital 

de la Madre y el Niño, 
como así también el 

funcionamiento la red 
sanitaria de diagnósti-

co y seguimiento.

Autoridades firman acuerdo 
entre la Argentina y EE.UU.

En junio habrá nuevo bono 
para jubilados y pensionados

En Chepes

Reunión interprovincial en torno al polémico avión rompetormentas

Aniversario

Inician las
actividades
por festejos
de La Rioja
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Con esta iniciativa se busca fomentar 
espacios amigables para los niños donde 
se promueva la recreación y el juego a la 
par de la educación, la salud y la concien-
cia ambiental. 

En la presentación se contó con la pre-
sencia de la subsecretaria de Integración 
y Ordenamiento Territorial, Laura Sán-
chez, y la directora general de Ordena-

miento Territorial, Karina Corzo, desde 
el Gobierno provincial, y la subsecretaria 
de Desarrollo Sostenible e Innovación, 
Vanesa Córdoba, desde el Municipio de 
la Capital. También estuvieron presentes 
Mariela Alejandra Quiroga y Enrique 
Nicolás Alaniz de la Cooperativa Edicio-
nes Nuevo Cuyo. El Paseo de la Niñez se 
realizará este domingo 19 de mayo, en 

el Parque Lineal Las Talas, ubicado en la 
avenida de Circunvalación y avenida Los 
Cactus, a partir de las 15:00.

El mismo se realizará una vez por mes 
los días domingos. Los anuncios de cada 
nueva fecha se publicarán en las redes 
correspondientes del Municipio  de la 
Capital y la Subsecretaría de Integración 
y Ordenamiento Territorial.

Anunciaron el inicio 
del Paseo de la Niñez 

Realizan actividad del Plan de 
Alfabetización en Escuela Nº 248
En el  marco del Plan de Forta-

lecimiento de la Alfabetización del 
Gobierno provincial, la Coordinación 
de Modalidad Intercultural Bilingüe 
desarrolló una actividad en la Escuela 
Nº 248 “Gerónima Barros”. Tuvo como 
objetivo acercar a los estudiantes los 
contenidos interculturales de los pueb-
los originarios.

Laura Guzmán, coordinadora de la 
Modalidad Intercultural Bilingüe, que 
depende de la Secretaría de Gestión 
Educativa, explicó que están trabajando 
el fortalecimiento de la alfabetización 
“desde una perspectiva intercultural”.

“Buscamos acercar a los estudiantes a 
los contenidos interculturales, fundamen-
talmente de nuestros pueblos originarios, 

de la población migrante que tenemos en 
la provincia y también de la comunidad 
gitana con actividades de lectura, escritura 
y de fomento a la oralidad”, explicó.

Inés Castro, integrante del equipo, 
manifestó que trabajan con un manual 
que se llama “Tiricaca”, donde focalizan 
sobre la lengua cacana, que es la lengua de 
los pueblos diaguitas.

Comenzaron las actividades en el marco del Plan de Fortaleci-
miento de la Alfabetización en la Escuela “Gerónima Barros”.

Inician visitas al Parque Arqueológico y
Natural Estancia Jesuita El Saladillo

Con motivo de celebrar los 433 años de la fun-
dación de la Ciudad de La Rioja, el Gobierno de la 
Provincia junto al Municipio de Capital invitaron a 
participar del cronograma de actividades desde hoy 
al lunes 20 de mayo, que se iniciarán en el Parque 
Arqueológico y Natural Estancia Jesuita El Saladillo.

La entrada y los traslados a la estancia serán 
gratuitos y se ofrecerá a los visitantes visitas guiadas 
y gastronomía criolla. 

En la jornada de hoy, el Parque Arqueológico 
y Natural Estancia Jesuita El Saladillo abrirá sus 
puertas desde las 10:00, y por la tarde se suman 
a las actividades en conjunto con la Dirección de 
Patrimonio provincial por el Día Internacional de 
Los Museos. 

Desde las 16:00, se realizará un recorrido gratui-
to en combis por los diferentes museos de la ciudad, 
saliendo desde el Museo Folklórico (Pelagio B. Luna 

Nº 811) y llegando a El Saladillo a las 20:00, donde 
los visitantes podrán disfrutar de un espectáculo 
de bailes folclóricos, participar de visitas guiadas 
nocturnas y adquirir y degustar comidas típicas.

El domingo 19, desde las 10:00, El Saladillo espe-
rará a los riojanos y turistas con visitas guiadas refe-
ridas a los pueblos originarios y la venta de comidas 
regionales al mediodía. 

El lunes 20 de mayo, en el aniversario de la Ciu-
dad de La Rioja, desde las 15:00, saldrá un colectivo 
desde el Parque Norte Felipe Varela, sin costo, con 
rumbo a la Estancia El Saladillo, en donde se realiza-
rán diversas actividades coordinadas por el Minis-
terio de Educación. Además, están previstas visitas 
referidas a la época colonial de nuestra provincia, 
específicamente la época de los jesuitas y esclavos 
africanos. En la oportunidad, también se podrán 
adquirir comidas típicas.

El Gobierno de la Provincia, a través del Ministerio de Producción y Ambiente 
y la Secretaría de Ambiente, llevó a cabo ayer una jornada de Eco Canje en la 
Plaza 25 de Mayo, en el marco del Día Mundial del Reciclaje. La misma tuvo 
lugar  de 10:00 a 13:00 y el objetivo fue concientizar a todos las ciudadanos 
sobre el cuidado del ambiente, por lo cual podrán canjear botellas plásticas, 
cartón, papel y envases de vidrio por premios.

Jornada
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Celebración de Pentecostés
Sábado 18 de mayo - Sede Capilla B˚ CGT Sur

16.15 hs. - Recepción de intenciones y rezo del Rosario.
17.00 hs. - Celebración de la Eucaristía.
18.00 hs. - Procesión festiva.
19.00 hs. - Compartir fraterno.

Ayer, minutos después de las 19:00, 
comenzó la sesión extraordinaria en 
la Legislatura provincial, la cual había 

sido solicitada por el Bloque Justicialista y luego 
convocada por la presidenta de la Cámara, la 
vicegobernadora Teresita Madera, con la apro-
bación o el rechazo de la renuncia de la jueza de 
Cámara, Norma Abate de Mazzucchelli, como 
único punto a tratar.

Vale señalar que el recinto se encontraba re-
pleto no sólo con la asistencia de la gran mayo-
ría de los legisladores provinciales, a excepción 
de un par de miembros que dieron conocimien-
to a Secretaría de sus correspondientes faltas 
por fuerzas mayores, sino también por la pre-
sencia de numerosos medios de comunicación 
riojanos y bonaerenses y público en general.  

De esta forma, y tras la realización de los 
actos protocolares, se dio comienzo al debate 
con la palabra del diputado Cristian Pérez, del 
Bloque Justicialista, quien resaltó el trabajo del 
Consejo de la Magistratura, el cual, durante la 
mañana de ayer, efectuó el sorteo de los miem-
bros que actuarán en el Jury de Enjuiciamiento. 
“Estamos en pleno ejercicio de la democracia 
y, por eso, en independencia de los poderes 
del Estado. Más allá de la investigación (penal) 
contra la jueza acusada, se inició el proceso en el 
Consejo de la Magistratura”, expresó, y agregó 
que, “sin perjuicio de la Justicia Penal, el enjui-
ciamiento no debe quedar al margen. Se debe 
garantizar el debido proceso”.

Acto seguido, el legislador dijo: “Esta Cáma-

ra debe facilitar el proceso que corresponde y 
es por eso que mociono el no prestar acuerdo 
a la renuncia presentada por la jueza Abate de 
Mazzucchelli”.

Cabe resaltar que la sesión de ayer tenía 
suma importancia puesto que, de aceptar la 
renuncia de la magistrada, sólo iba a caber para 
ella la investigación penal de la denuncia en su 
contra por presunto pedido de coimas a una 
comerciante capitalina, dejando de lado todo 
lo relacionado con el proceso legal correspon-
diente por tratarse de una funcionaria judicial 
todavía en funciones. 

Una amenaza de “intervención”
Luego tomó la palabra la diputada Gabriela 

Rodríguez, del bloque opositor de la UCR, quien 
dijo que “el pueblo está representado hoy en esta 
Cámara” y consideró que “crujen las institucio-
nes democráticas en La Rioja”. “Hoy (por ayer) 
vamos a decidir si ponemos o no un manto de 
impunidad sobre este hecho”, añadió.

Asimismo, espetó: “Este acto (el denunciado 
a la jueza) es la consecuencia de un sistema que 
hace 40 años está amañado. El Poder Judicial 
está politizado. Somos noticia nacional, pero 
no por nuestros logros, nuestros estudiantes 
becados, nuestros maestros o el trabajo, sino 

por estos escándalos”.
Un tramo de la exposición de Rodríguez, 

que levantó varios murmullos entre los legisla-
dores, fue cuando dijo explícitamente que “si 
no cumplimos con lo que dice el artículo 5 de la 
Constitución Nacional (que habla de dictar una 
Carta Magna provincial que brinde garantías a 
la administración de Justicia), está el remedio el 
artículo siguiente (Art. 6) que es la intervención 
federal”. “Desde nuestro partido entendemos 
que aceptar la renuncia es darle impunidad. 
Es por eso que pedimos no aceptar la misma”, 
culminó.

Posteriormente, quien también habló du-
rante el debate fue Nadina Reynoso, titular del 
bloque “Hay Futuro La Rioja”, adelantando 
que su voto es “negativo al de aceptación de 
la renuncia de la jueza”, y remarcó: “Quienes 
ocupamos funciones debemos dar el ejemplo y 
hacernos cargo si no lo hacemos”.

Además, la legisladora argumentó su posi-
ción, señalando que la magistrada acusada “tie-
ne derecho a la legítima defensa”, de acuerdo al 
debido proceso que está establecido para estas 

situaciones. 

rechazo Unánime de renUncia

A su turno, Lourdes Ortiz, de la bancada 
oficialista, aprovechó para responder a los plan-
teos interpuestos por sus colegas Rodríguez y 
Reynoso, y expresó: “Los riojanos tenemos me-
canismos constitucionales que están en pleno 
funcionamiento. Voy a diferir de que se estén 
dinamitando las instituciones, sino que este 
proceso se inició por el trabajo de éstas”, y agre-
gó que “éste acto repudiable no debe aplicarse a 
todos los jueces”.

Seguidamente, la representante del Bloque 
de La Libertad Avanza, Liliana Medina, se diri-
gió a los medios de comunicación de alcance na-
cional presentes en el recinto y les “agradeció” 
por “dar a conocer este hecho de corrupción”. 
“Y a los riojanos, quiero decirles que no tengan 
miedo y denuncien, porque seguro hay más 
víctimas”, agregó.

“Estoy harta de quienes se dicen dueños de 
la Constitución y las leyes. Me molesta que se 
haga circo con esto. Esta Cámara de inmediato 
se hizo eco del hecho denunciado y, mediante 
presidencia, se emitió un comunicado en el que 
se solicitaba a quienes corresponda que se inicie 
el procedimiento correspondiente”, espetó la 
legisladora Teresita Luna tras pedir la palabra, 
y remarcó: “Todos queremos actuar en el marco 
de la Constitución de la Provincia, todos la co-
nocemos y la queremos cumplir”.

Por último, pese a manifestaciones cruzadas 
entre miembros de los bloques oficialista y 
opositores, la presidenta Teresita Madera pidió 
proceder a la votación de la moción, la cual 
finalizó con el rechazo unánime a la renuncia 
de Norma Abate de Mazzucchelli como jueza 
de la Cámara Cuarta en lo Civil y Comercial y de 
Minas de La Rioja y, de esta forma, se habilitó el 
inicio del Jury de Enjuiciamiento en su contra.

Caso Abate de Mazzucchelli

Diputados rechazaron la renuncia de la jueza 
y ahora enfrentará el Jury de Enjuiciamiento
En la tarde noche de ayer, y tras 
un largo y por momentos tenso 

debate, la Cámara de Diputados 
de la provincia resolvió de forma 

unánime el rechazo a la renuncia 
de la jueza Norma Abate de 

Mazzucchelli y, de esta forma, 
dar avance a todo el proceso 

correspondiente al Jury de 
Enjuiciamiento en su contra.

Momento en 
que todos los 
diputados que 

asistieron a 
la sesión de 
ayer votaron 

en contra 
de aceptar 
la renuncia 
a la jueza 
Abate de 

Mazzucchelli 
y habilitar el 
Jury de Enjui-

ciamiento.
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Como se recordará, el gobernador Ricardo 
Quintela había anticipado que se comen-
zará a abonar un porcentaje de los sueldos 

a los funcionarios provinciales. En enero pasado, 
la Legislatura había autorizado la emisión de los 
Bonos de Cancelación de Deuda y, luego de varias 
postergaciones, la primera remesa comenzará a 
circular con el pago de los sueldos a los funciona-
rios dependientes del Poder Ejecutivo.

En este sentido, Corzo anunció la fecha en la 
que se pondrán en disponibilidad los bonos lla-
mados “Chacho”, y adelantó: “Se está preparando 
para el mes de junio, porque se pagarán los habe-
res del mes de mayo, y ya habrá disponibilidad de 
bonos”, remarcando: “Nosotros queremos que 
sea un instrumento que inspire confianza a quie-
nes los reciben, o sea, los empleados”.

A su vez, el jefe de Gabinete confirmó que “el 
gobernador dispuso que los primeros que perci-
ban el bono en sus salarios sean los funcionarios, 
o sea, de los puestos de subsecretarios, secretarios, 
ministros, vice y gobernador. También le pedimos 

Haberes de mayo comenzarán a pagarse
en la provincia con los bonos “Chacho”

El jefe de Gabinete, Juan Luna Corzo, en 
oportunidad de visitar el avance de la obra 

de perforación en la zona del Parque de 
la Ciudad, se refirió a la implementación 

de los bonos bautizados con el nombre de 
“Chacho”. 

Los bonos 
“Chacho” que 
comenzarán 
a recibir los 
funcionarios 
provinciales 
como parte 
de pago de 
los sueldos.

acompañamiento a las otras dos funciones del 
Estado: judicial y legislativa”.

“En el mes de junio la idea es que se vea una 
circulación concreta y efectiva, porque no es una 
herramienta irresponsable y tampoco sin respal-
do. Con ese basamento de confianza, avanzare-
mos sobre otros niveles de empleados públicos. 
Todavía no lo tenemos definido, pero entre julio 
y agosto queremos estar abonando más con los 
‘Chacho’”, recalcó.

Asimismo, Corzo dio su punto de vista sobre 
el “Chacho”: “Desde la Función Ejecutiva, no lo 
hacemos por gusto, lo hacemos obligados por 
la asfixia financiera, pues el Gobierno nacional 
está sometiendo a  la provincia y no nos deja otra 
salida que acudir este tipo de herramienta para 
poder mantener el funcionamiento del Estado de 
La Rioja”.

“Yo le pido a la gente que no se desespere, por-
que estamos trabajando de manera responsable 
para poner a disposición una herramienta finan-
ciera que le sirva a nuestra gente y al comercio 
local”, finalizó.

Aunque en el pasado mes de febrero Quintela 
había anticipado que en 45 días estarían circu-
lando los “Chacho”, la fecha se vino postergando 
sin que mediara explicación alguna. Como se 
recordará, la Legislatura autorizó la emisión de 
$22.500 millones.
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Rejal se reunió con 
dirigentes sociales 

En la jornada de ayer, el senador na-
cional por La Rioja, Fernando Rejal, se 
reunió con los dirigentes sindicales de 
UPCN Cancillería, Laura Bravo, secreta-
ria adjunta; Román Milone, secretario 
Gremial, y Jonathan Lescano, secretario 
de Profesionales. Durante el encuentro, 
detallaron la situación problemática de 
los trabajadores según lo dispuesto en 

los proyectos de Ley Bases y de Medi-
das Fiscales Paliativas y Relevantes con 
respecto al impacto en el Impuesto a las 
Ganancias.

Asimismo, los dirigentes mani-
festaron su preocupación ya que el 
senador, como miembro de la Comi-
sión de Presupuesto y Hacienda, se 
encuentra revisando el proyecto de la 

Ley de Medidas Fiscales Paliativas y 
Relevantes que, de aprobarse, tendrá 
un impacto significativo en los traba-
jadores del sector, particularmente en 
quienes se desempeñan en el exterior. 
A tal efecto, es fundamental exceptuar 
a los trabajadores en condición de ads-
cripción y representantes del Cuerpo 
Diplomático.

El secretario de Salud Gonzalo Calvo, 
destacó “el trabajo incansable de los 
equipos de salud, y de sensibilización con 

el paciente. Es importante comprender donde 
estamos parados y seguir aprendiendo, mante-
nernos actualizados en esta enfermedad en par-
ticular, porque se trata de una patología que va 
generar un impacto en la vida de las personas, 
una situación socio familiar, y más aún en un 
contexto actual con lo difícil que es acceder a los 
tratamientos y los alimentos”, destacó. 

Por su parte, la coordinadora de Nutrición 
Fabrizia Yalid, remarcó que la capacitación tie-
ne el propósito de fortalecer los conocimientos 

Con importante concurrencia se realizaron
las Jornadas de Actualización en Celiaquía

Se trata de una instancia de 
actualización en el marco del Día 

Internacional de la Enfermedad 
Celíaca. Profesionales de la salud 
y estudiantes avanzados pudieron 

conocer la experiencia en el trabajo 
clínico diario de profesionales del 

Hospital de la Madre y el Niño, 
como así también el funcionamiento 

la red sanitaria de diagnóstico y 
seguimiento.

en el manejo de la enfermedad y explicó que 
“se inivtó a especialistas gastroenterólogas y 
nutricionistas expertas en esta temática para 
guiar en la jornada, tanto la doctora María de 
los Angeles Valdez, Romano Casco, junto a la 
licenciada Yanina Gil, son quienes desempeñan 
un papel fundamental en el diagnóstico y ma-

nejo de la enfermedad brindando perspectiva 
invaluable que nos permite dar al paciente el 
mejor cuidado posible”.

Además, la profesional destacó la impor-
tancia “de visibilizar la red sanitaria que existe 
para la detección diagnóstico y control de la en-
fermedad en los diferentes niveles de atención 

para un abordaje integral de la problemática”. 
En tanto que la referente del Programa 

Provincial de Detección y control de la enfer-
medad Celíaca, Ana Maza, explicó que desde el 
área se promovió una jornada de actualización 
anual en esta oportunidad con alumnos de los 
últimos años de las carreras de Nutrición y de 
Medicina, tanto de la Fundación Barceló como 
de la Universidad Nacional de La Rioja. 

“Para nosotros es muy importante que ellos 
salgan con una actualización en esta enferme-
dad, porque nos abre el campo para conocer 
cuáles son los síntomas, estar alertas y saber 
que el sistema sanitario garantiza el acceso 
al diagnóstico y control de los pacientes que 
tienen esta enfermedad para que, en el caso de 
tener alguna sospecha, sepan a dónde dirigir-
se”, indicó. 

Estuvieron presentes el secretario de Aten-
ción a la Salud Gonzalo Calvo, la subsecretaria 
de Políticas Hospitalarias, Karina Córdoba, el 
subsecretario de APS, Adolfo Vega, la decana 
del Departamento de Ciencias de la Salud, 
Natacha Minué Belber, la coordinadora de 
Nutrición Fabrizia Yalid, y la referente del Pro-
grama Provincial de Detección y control de la 
enfermedad Celíaca, Ana Maza.

Funcionarios del área de la Salud durante el desarrollo de las jornadas.
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El Sr. Juez de la Cámara Seg-
unda en lo Civil, Comercial y 
de Minas, DR. WALTER MIGUEL 
PERALTA, de la Primer Circun-
scripción Judicial de la Provin-
cia de La Rioja, Secretaria “A”, 
Sala “5”, a cargo del DR. CLAU-
DIO GALLARDO, SECRETARIO; 
Cita y emplaza a quienes se 
consideren con derecho so-
bre el inmueble que se identi-
fica con una NOMENCLATURA 
CATASTRAL “DPTO 01 - CIR-
CUNSCRIPCION 1 - SECCION 
H - MANZANA 216- PARCELA 
60”, que se ubica sobre calle 
Publica S/Nº del Barrio Agru-
pación Gaucha de esta Ciu-
dad Capital Provincia de La 
Rioja y mide: del punto A al 
punto B en dirección al Norte 
sesenta y nueve metros con 
sesenta y nueve centímetros 
(69,69m), del punto B al punto 
F en su costado Este ciento 
cuarenta y tres metros die-
ciocho centímetros (143,18m), 
del punto F al punto G en su 
lado Sur setenta metros once 
centímetros (70, 11m) y del 
punto G al punto A en su lado 
Oeste mide ciento cincuenta 
y un metros tres centímetros 

(151,03m); haciendo una super-
ficie total de 1 ha 0.201, 92m2 
y linda al Norte con camino al 
pinar, al Este con parcela N°61 
de propiedad de la Sra. Lorena 
Susana Sellanes y en sus lados 
Sur y Oeste linda con parcela 
N° 2 del inmueble de mayor 
extensión. Plano de Mensura 
Disposición número 026549 de 
fecha 01 de junio del año 2023; 
A comparecer a estar en dere-
cho a los fines de que formulen 
oposición, en los AUTOS EXPTE. 
N° 10201230000035234 - LETRA 
“O” - AÑO 2023 - CARATULA-
DOS: “ORTIZ, MIRTA DEL VALLE 
/ PRESCRIPCION ADQUISITIVA 
(INFORMACION POSESORIA)”, 
dentro del término de DIEZ (10) 
días computados a partir de la 
última publicación, a cuyo fin 
publíquese edictos citatorios 
por CINCO (5) VECES en el Bo-
letín Oficial y un diario de cir-
culación de esta ciudad Art. 409 
lncs. 1º y 2° del C.P.C.- - Secre-
taria, 23 de Abril de 2024.- VTO.: 
22-05-2024.

———————————
El Sr. Juez de la Sala 5, de la 
Cámara Segunda en lo Civil, 
Comercial y de Minas Primera 

Circunscripción Judicial, Sec-
retaria “A”, a cargo del Dr. WAL-
TER MIGUEL PERALTA, hace 
saber que en los autos Expte. 
N° 10201220000032400 - Le-
tra “V” - Año 2022 - Caratulados: 
“VERGARA, DAVID GUSTAVO / 
PRESCRIPCION ADQUISITIVA 
(INFORMACION POSESORIA), se 
ha ordenado la publicación de 
los siguientes Edictos a los efec-
tos de poner en conocimiento 
que se ha iniciado JUICIO DE 
PRESCRIPCION ADQUISITIVA - 
INFORMACION POSESORIA, re-
specto del inmueble ubicado en 
el departamento Capital, Ciu-
dad de La Rioja, Distrito La Rioja, 
de acuerdo a plano presen-
tado cuya Matricula Catastral 
Original 4-01-50-043-840-800, 
y Matricula Catastral Otorgada 
4-01-50-043-228-423, Dpto. 1, 
Circunscripción 1, compren-
dido dentro de los siguientes 
linderos; Norte: calle pública 
existente con una extensión de 
vértice 113 de 75°34”7” a vér-
tice 7 de 60°29”41” de 3.885,17 
mts. Este: Stella Maris Aguirre 
Flores, cuya extensión es de vé-
rtice 13, 75°34”7” a vértice 14, 
91°1”49” de 550,00 mts; Oeste: 

Núñez Martina Nicolasa con 
una extensión de vértice 15, 
88°51”22” a vértice 7, 60°29”41” 
de un total de 470,79 mts. y Sur: 
Hoy Carlos Antonio Cesar con 
una extensión de vértice 14, 
91°1”49” a vértice 15, 88°51”22” 
con un total de 648,43 mts. cuya 
superficie total equivalente a 
31 Has. 1.295,02 m2, debién-
dose realizar la publicación en 
el Boletín Oficial y en un diario 
de circulación local por ClNCO 
(5) VECES, a los fines de que for-
mulen oposiciones en la plazo 
de DIEZ DIAS, indicado prec-
edentemente, Art.490 del C.P.C. 
VTO.: 21-05-2024.

———————————
La Sra. Jueza de la Sala 2 de La 
Cámara Primera en lo Civil, Com-
ercial y de Minas, Dra. Marcela S. 
Fernández Favaron, Secretaria 
“B”, a cargo de la actuaria, Dra. 
María José Quiroga en los autos 
EXPTE. N° 10102230000036074 
- LETRA “O” - AÑO 2023 CARAT-
ULA: “OLMO, JUAN JUVENCION 
/ SUCESION AB INTESTATO” cita 
y emplaza por el termino de 
TREINTA (30) DIAS, posteriores 
a la publicación en el Boletín 
Oficial, a herederos, legatarios, 

acreedores, y a todos los que 
se consideren con derecho a 
la herencia del causante Sr. 
OLMO JUAN JUVENCIO D.N.I. N° 
3.009.481 a comparecer a estar 
a derecho bajo apercibimiento 
de ley, art 3240 del C.C.Y.C.N. y 
342 del C.P.C. Edictos por UNA 
(1) VEZ en el Boletín Oficial y en 
un diario de circulación local.-La 
Rioja 28 de Abril Mil veinticu-
atro.- VTO.: 18-05-2024.

———————————
El Sr. Juez de la Cámara Segunda 
en lo Civil, Comercial y de Minas, 
Secretaria “B”, Sala “5” Dr. Walter 
Miguel Peralta y la Secretaria a 
cargo Dra. Laura M. Hurtado de 
Giménez Pecci; hace saber, por 
única (1) vez a los herederos, lega-
tario, acreedores y/o a quienes 
se consideren con derecho a los 
bienes dejados por el causante 
del extinto ZARATE LUISA JOSEFA. 
F4.620.131, a comparecer a estar 
a derecho dentro del término de 
ley de TREINTA (30) DIAS poste-
riores a la última publicación en 
el boletín oficial y diario de circu-
lación local, en los autos EXPTE 
N°I0202230000033086 - LETRA 
“Z” AÑO 2023 - CARATULADOS: 
“ZARATE, JOSEFA ESTELA / SUCE-

SION AB INTESTATO”- bajo aper-
cibimiento de ley. Secretaria 30 
de ABRIL 20-24. VTO.: 18-05-
2024.

———————————
La Dra. María Alejandra Eche-
varría, Juez de la Cámara Seg-
unda en lo Civil, Comercial y de 
Minas, Secretaria “B”, a cargo 
de la Actuaria Dra. Laura M. 
Hurtado de Giménez Pecci sec-
retaria en los autos Expte. Nº 
10202230000035074 – Letra “T” 
AÑO 2023 caratulados “TALAMO 
LUCAS ISIDRO; RADOCHONSKI 
MARGARITA S / SUCESION AB 
INTESTATO”, se resolvió decretar 
la apertura del juicio sucesorio 
ab – intestato de los extintos 
TALAMO LUCAS ISIDRO, RADO-
CHONSKI MARGARITA; debién-
dose publicar los edictos citato-
rios en el Boletín Oficial y en un 
Diario de Mayor circulación local 
por el TÉRMINO DE UNA (1) VEZ 
citando a herederos, legatarios, 
acreedores y a todos los se con-
sideren con derecho a la suc-
esión, a comparecer dentro del 
término de TREINTA (30) DIAS 
POSTERIORES A LA ULTIMA PUB-
LICACION.- La Rioja 13 de Mayo 
de 2024. VTO.: 18-05-2024.

Matías Herrera, director del Instituto 
de Capacitación e Investigación Muni-
cipal, invitó a formar parte de los dife-
rentes talleres y cursos que se dictarán 
de manera gratuita para trabajadores 
municipales y público interesado. 

El director del Instituto de Capaci-
tación e Investigación Municipal, en 
contacto con Medios El Independien-
te, precisó lo que el Instituto ofrece: 
“Para los ciudadanos y trabajadores de 
distintas áreas municipales tenemos una 
propuesta que trabaja en capacidades y 

Abren inscripciones para capacitar a municipales
se prioriza desarrollar este punto más 
que el contenido”. 

“El contenido está presente, pero 
son las capacidades lo que nos propo-
nemos trabajar y consideramos que son 
transversales a las distintas funciones 
y actividades de formación que hace al 
trabajador.

Hemos armado un conjunto de pro-
puesta que trabaja en los ejes que son: 
Comprensión Lectora, Acción, Comuni-
cación, Uso de las Herramientas Infor-
máticas, Juicio Crítico”.

Asimismo, indicó que las capacitacio-
nes que se dictarán son: ABC de las Ac-
tas, Word Básico, Redacción y Ortografía 
Nivel I, Google Drive, Hoja de Cálculo y 
Excel Básico, Redacción de Informes, In-
glés Básico, Hablar con Impacto (orato-
ria), Taller de Notas, Liderazgo Personal.

Se pueden inscribir personal de áreas 
del Municipio y público en general –
mayores de 18 años–, y los cursos son 
gratuitos. Para más información o ins-
cripciones dirigirse a San Nicolás de Bari 
345 o al número 3804762011.

Se llevará a cabo hoy una jornada interpro-
vincial por la acción de la modificación del 
clima a realizarse en la ciudad de Chepes 

con la participación de varias provincias. En co-
municación con Medios El Independiente, el 
representante por La Rioja, Joel Agüero, brindó 
detalles del documento a realizar y se mostró 
preocupado por el control climático.

En primer lugar, Agüero manifestó: “Esta es 
una lucha que viene desde hace décadas en Los 
Llanos riojanos. Primero, el control climático 
y los famosos aviones rompe tormentas, que 

Encuentro para discutir el accionar de
los polémicos aviones rompetormentas
Los científicos sostienen 

que no hay evidencias con 
relación a la efectividad 
y el impacto ambiental 

sobre el uso de los famosos 
aviones rompetormentas. 

Comunidades de esta 
provincia, San Juan, San 

Luis y Córdoba aseguran que 
actúan para disipar las lluvias 
y generar –por consiguiente– 

sequía.
la gente del interior lo ve en el momento que 
se forman las tormentas y los aviones circulan 
para romperlas y –en cuestión de minutos– la 
tormenta desaparece. Esto produce grandes 
sequías que venimos sufriendo y en base a esto, 
este sábado (por hoy), acordamos realizar estas 
acciones”.

Seguidamente, comentó que “la intención 
con esta reunión es crear un documento con 
todo lo que se decida en el momento para pre-
sentarlo en Nación y que cada una de las provin-
cias exponga sus gestiones.    

Luego, indicó que “vendrán referentes de 
luchas anti-sistema de control climático de 
provincias como Mendoza, San Juan, Córdoba, 
San Luis y La Rioja. La intención es trazar linea-
mientos para hacer una lucha interprovincial 
contra esta problemática. La Rioja es la que más 
atrasada está en cuanto a búsqueda de solucio-
nes, porque –lamentablemente– el Gobierno de 
La Rioja está negando esta situación”.

A su vez, aseguró: “Nos tratan de locos y 
mentirosos y no es así, nosotros vemos cómo 
nos están destruyendo los campos y como la 

gente está vendiendo los campos y animales por 
la nada, y se mueren muchos de ellos inclusive. 
En provincia como Mendoza por ejemplo, está 
totalmente legalizado y lo maneja el propio 
Gobierno al tema de los aviones rompe tormen-
tas con la excusa que son contra la campaña 
rompe granizos y esto elimina directamente la 
tormenta”.

  
Sequía y Sin agua potable 

Al mismo tiempo, aseveró que muchos de 
estos aviones “vienen desde Mendoza, atravie-
san San Juan y llegan a los Llanos riojanos. Las 
tormentas más tropicales se arman en San Juan 
y hay muchos controles climáticos con aviones, 
cañones y misiles antigranizo. Estamos sufrien-
do la sequía y el verano pasado fue calamitosa la 
situación hídrica en la ciudad. La gente no tenía 
agua para consumir, ni para bañarse”.

 Finalmente, resaltó que “esto tam-
bién perjudica la producción agropecuaria de 
animales vacunos, cerdos y caprinos. Hoy en 
día no puede criar animales porque no tienen 
agua y los comercios se ven afectados también 
y con altos precios en un futuro cercano”. Sobre 
las presentaciones realizadas en la justicia, dijo 
que “no tuvimos soluciones y las herramientas 
que propusieron como radares no funcionaron.

Este año se hicieron reuniones a nivel nacio-
nal y quedamos en una próxima reunión”.

Los aviones 
ompe tormen-
tas preocupan 
a la región de 

Los Llanos 
por fuertes 

sequías y falta 
de agua.  
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Además, aseguró que la decisión del cie-
rre de sucursales está tomada y “vemos 
difícil que se pueda revertir”.

En este sentido, Aballay precisó sobre la 
situación en La Rioja y el país y lamentó “los 
despidos, y lo de los retiros voluntarios y cierre 
de sucursales. Hoy esa realidad empieza a pal-
pitarse en nuestra provincia, el lunes pasado 
ya comenzaron las autoridades locales a visitar 

El secretario de la Asociación de Trabajadores de la Sani-
dad Argentina (ATSA) de La Rioja, Nicolás de la Fuente, en 
diálogo con Medios El Independiente, analizó la situación 
de los trabajadores de la sanidad tanto públicos como pri-
vados, la precarización de salarios, la falta de diálogo de las 
patronales, y las medidas de fuerza a concretarse la próxima 
semana.

De la Fuente sostuvo sobre el panorama de la sanidad en la 
provincia, “son momentos difíciles que estamos atravesando. 
Estuvimos participando de una reunión a nivel nacional del 
Consejo Directivo y Plenario de secretarios generales, donde he-
mos podido manifestar, analizar la situación de los trabajadores 
tanto a nivel estatal como privado del país. Hemos llegado a la 
conclusión de lo atrasado que están todos los salarios, esto llevó 
a que la federación FATSA, principalmente los servicios esencia-
les que es donde no se puede lograr un acuerdo. 

A su vez, precisó que “la Cámara de la Industria de la Salud 
como los laboratorios de productos medicinales, droguerías, 
se llegó a un acuerdo salarial. No así en los sectores asistencia-
les donde vemos que hay cierta reticencia de las patronales en 

ATSA anunció paro y estado de 
 alerta para la próxima semana 

sentarse a dialogar seriamente acerca de los salarios de los traba-
jadores. Ofrecen sumas irrisorias para marzo del 4%, lo mismo 
para abril del 6%”.

Ante esta situación de incertidumbre, anunció que se declaró 
“en estado de alerta y movilización en todo el país, en la parte 
asistencial, clínicas y sanatorios, geriátricos, psiquiátricos, ins-
titutos de hemodiálisis, sin internación, consultorios médicos, 
odontológicos, bioquímicos”.  “La semana que viene están 
programados paros que van a ser miércoles (2 horas), jueves (3 
horas) y viernes (4 horas), como una manera de sensibilizar a 
la patronal y ver si toman conciencia. Hoy vamos a tener una 
reunión con todos los delegados de la actividad privada donde 
vamos a analizar toda la situación, haremos jornadas de esclare-
cimiento por parte de delegados”, aseguró.

DespiDos y ajuste a trabajaDores

Asimismo y sobre los posibles despidos dijo que “eso está 
latente permanentemente y usan escusas infantiles para des-
prenderse de trabajadores, entonces no nos llama la atención y 

ni nos atemoriza. Creo que ante la situación que está el país, se 
darán en muchos lugares una gran cantidad de despidos y en 
Mendoza por ejemplo ya pasó. La variable de ajuste siempre es 
el trabajador, entonces nosotros vamos a analizar la situación”.

Finalmente, indicó que “hay medidas que ya se tomaron y veo 
que el Gobierno nacional va a seguir ajustando y seguirán con 
las provincias. Debemos tomar conciencia de las situaciones por 
venir. No podemos permitir que nos conviertan en un país sin 
derechos y hubo mucha lucha por conseguir esto en el pasar del 
tiempo y vamos a defenderlo”.

Advierten que cerrarán sus puertas
sucursales del Correo en el interior
La triste noticia la confirmó 

el secretario General del 
Sindicato de Empleados de 

Correos y Telecomunicaciones 
de La Rioja, Víctor Aballay en 
comunicación con Medios El 

Independiente y reflejó que 
“es preocupante la situación 

de los trabajadores en todo el 
país”. 

sucursales, informando por el posible cierre en 
algún momento, no hay fecha definida. Está 
dentro de la reestructuración y organización 
en esta provincia. Sería un total de veintidós su-
cursales en el interior. Unicamente quedando 
en función Chilecito, cabecera La Rioja (Capi-
tal), Chamical y Chepes”.  

Luego, agregó que actualmente no cuentan 
con un número específico de despidos y “a 

partir de la visita del jefe zonal de la provincia, 
simplemente se acerca a informar, en base a eso 
está la incertidumbre o el trabajador que pide 
presentar la aceptación al retiro voluntario. An-
tes de quedarse sin nada, según la antigüedad es 
tentadora la suma, y toma esa decisión”. 

A su vez, indicó que “tenemos desde el lunes 
a la fecha entre 11 aceptaciones de retiro. No 
sabemos las que puedan producirse hasta este 

viernes o parte de la semana que viene. Hasta el 
24 hay una propuesta, luego es mucho menor 
el ofrecimiento. Se vieron desbordados calculo, 
preparados para toda nuestra región y gran par-
te del país de la gente que acepta irse con retiro y 
quedan sujetas a revisión”.

Al mismo tiempo, precisó que ante el tras-
cendido del cierre de sucursales, “me parecía 
urgente reunirme con las autoridades de la re-
gión para tener un panorama más claro y saber 
cuál era la política de la empresa para accionar 
en esta provincia, como las otras cuatro que 
componen la región como es Catamarca, San 
Luis, Mendoza, San Juan y La Rioja.

Seguidamente, sostuvo que se pudo “conse-
guir una reunión el lunes (pasado) en Mendoza, 
fuimos con cierta expectativa de que se podía 
revertir y tratar si esto se prolonga en un tiempo 
mayor para poder encontrar un camino. Nos 
vinimos sin nada, la decisión ya estaba tomada. 
Oficialmente lo que se ejecuta es eso, y ojalá en 
horas o días tengamos la novedad de que esto se 
revierta o que se pueda retrotraer, pero lo vemos 
difícil”.

 Veintidós-
sucursales 
del Correo 
Argentino 

cerrarán sus 
puertas en 
La Rioja y 

preocupa la 
situación en 
trabajadores. 

 

 Nicolás de 
la Fuente 
se mostró 
preocupa-
do por la 
situación 
de los tra-
bajadores 
y anunció 

medidas de 
fuerza. 
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Recuperaron rueda de auxilio
En la mañana del jueves último, en el barrio 20 de Mayo –en juris-
dicción de Comisaría Quinta–, la policía recuperó la rueda de auxilio 
de un automóvil marca Peugeot. En base a una denuncia radicada 
por el damnificado, efectivos policiales se abocaron a las tareas 
investigativas, a través de la oficina de sumarios judiciales.

Tras tomar un importante estado pú-
blico la denuncia por pedido de coima 
radicada en contra de la jueza Abate de 

Mazzucchelli, presidenta de la Cámara Cuarta 
en lo Civil, Comercial y de Minas de La Rioja, 
y vicepresidenta de la Asociación de Mujeres 
Jueces de Argentina, nuevas aristas del caso 
comienzan a tomar mayor relevancia.

Cabe remarcar que, como se indicó en la edi-
ción de ayer de este matutino, el fiscal a cargo de 
la investigación, el Dr. Luis González Aguirre, 
destacó “la prolijidad, congruencia, y la buena 
redacción del texto”, que fue presentado por 
Saavedra en el Ministerio Público Fiscal, lo que 
derivó en una rápida acción judicial y pedido 
de investigación solicitado al Dr. Daniel Barría, 
a cargo del Juzgado de Instrucción. Siguiendo 
esta línea, se pudo conocer que la comerciante 
recibió un importante asesoramiento por 
parte de ALAC para poder enfrentar esta difícil 
situación.

Es así que este medio se comunicó con el Dr. 

Caso Abate de Mazzucchelli

La comerciante se asesoró con una organización 
internacional anticorrupción antes de denunciar

En diálogo con Medios El 
Independiente, el abogado Hugo 

Wortman Jofre, presidente de Poder 
Ciudadano, se refirió al asesoramiento 

que se brindó a Manuela Saavedra 
desde ALAC (Centro Legal 

Anticorrupción) para denunciar a la 
jueza Norma Abate de Mazzucchelli. 

“Haremos seguimiento del caso todo 
el tiempo que sea necesario”.

Wortman Jofre, presidente de Poder Ciudada-
no. En primera instancia, el mismo explicó que 
el Centro Legal Anticorrupción es una organi-
zación a nivel global, con sede central en Berlín, 
Alemania, contando con la adhesión de 100 
países alrededor del mundo. En Argentina, un 
equipo especializado de Poder Ciudadano lleva 
a cabo la tarea de asesorar a víctimas de hechos 
de corrupción, en todos los niveles.

Siguiendo con su explicación, el letrado 
indicó cómo fue el primer acercamiento de 

Manuela Saavedra a dicha organización. En 
este sentido, señaló que la misma se comunicó a 
través de la página web, la cual es atendida por 
distintas personas, tanto abogados y profesio-
nales recibidos, como así también estudiantes 
avanzados de la U.B.A. Estas comunicaciones 
se van realizando por etapas y, cuando el caso es 
claro y consistente, pasa a un asesoramiento di-
recto con el presidente. “Primero son asistidos 
por mis colaboradores y, de alguna manera, se 
van validando los pasos. Manuela nos pareció 

muy centrada y con buenas pruebas”, resaltó.
Al respecto, Wortman Jofre destacó que el 

texto fue redactado por uno de los abogados 
miembro del equipo, contando con su guía, 
hasta que quedó listo para la presentación de la 
denuncia. “El fiscal González Aguirre actuó rá-
pidamente, en muy pocas horas hizo el pedido 
de investigación y es a destacar”, remarcó.

Pruebas consistentes

Asimismo, el presidente de Poder Ciudada-
no, expresó a este medio que “el caso ocurrido 
en La Rioja no es raro, lo vemos en todos lados, 
lamentablemente”, destacó, poniendo de ejem-
plo hechos sucedidos en San Juan, Mendoza, 
entre otras provincias de Argentina. No obs-
tante, remarcó que las pruebas presentadas por 
Saavedra eran muy “claras”, dado que “empezó 
a grabar las reuniones para entender y explicar 
a sus parientes, y allí surgió esta situación”, re-
lató, recordando que la comerciante había sido 
nombrada como administradora de los bienes 
en el caso de sucesión, representando a 23 fa-
miliares, por lo que debía ser precisa en todas 
las novedades del proceso civil que los aunaba. 

Para finalizar, reflexionó sobre el papel de 
la Justicia en la sociedad y la importancia de 
ser juiciosos a la hora de distinguir lo que es 
correcto y lo que no. “Acá hay que ser muy 
cuidadosos, de no ensuciar a toda la Justicia. Si 
hay una falta, se debe enjuiciar a esa persona, 
pero no descreer de todo el sistema”, exclamó, 
y siguió: “Debemos saber que el mal no siempre 
triunfa, hay que animarse a denunciar”, cerró el 
Dr. Hugo Wortman Jofre.

El presidente 
de Poder 

Ciudadano, 
Dr. Hugo Wort-

man Jofre, 
intervino en el 
asesoramien-
to brindado 
para radicar 
la denuncia 
a Abate de 

Mazzucchelli.

Para recibir el asesoramiento del equipo de profesionales 
de ALAC (Centro Legal Anticorrupción), sobre cómo actuar 
ante hechos de corrupción, ingresar a la página web https://
poderciudadano.org.

Asesoramiento

Tras las graves acusaciones que recaen sobre 
la jueza Norma Abate de Mazzucchelli, de la 
Primera Circunscripción Judicial, la Dra. Esther 
Broilo, representante del Consejo de la Magis-
tratura, realizó una conferencia de prensa. Se 
refirió sobre el caso de la magistrada que se hizo 
eco a nivel nacional, como así también sobre la 
designación de la jueza transitoria Dra. Cecilia 
Córdoba.

La Dra. Esther Broilo, indicó: “Hay dos 
temas a tratar; uno de ellos es el de la Dra. Ma-
zzucchelli, que en el día de ayer (por el jueves) 
se llevó a cabo el pedido de Jury, en el cual no 
pude hacerme presente como consecuencia de 
que yo me encontraba de viaje, desde Chilecito, 
y en Patquía tuve un problema con un neumá-
tico, por lo cual comuniqué con el Consejo de 
la Magistratura”, explicó, y aseguró: “Después 
me entero que podría hacerse online, pero no 
me pasaron el link, por eso no participé. Pero 
mi voto hubiese sido igual a los que estuvieron 
presentes.

Aclaro esto porque en muchos portales y el 
mismo Consejo de la Magistratura expresó que 
la única ausente fui yo; yo venía y le comuniqué 
al secretario sobre el inconveniente, pero nunca 
me dieron el link para participar de forma vir-
tual”, aseguró la letrada.

Asimismo, con respecto al proceso que debe 
respetarse y llevarse a cabo, expresó: “Coincido 

La Dra. Broilo comparó a Mazzucchelli con Cecilia 
Córdoba y afirmó que “ambas deben ser investigadas”

“Las dos tienen denuncias”

con los consejeros de que el hecho de la Dra. 
Abate de Mazzucchelli es muy grave y que 
merece, en caso de que no acepte la renuncia la 
legislatura –porque ese es el procedimiento–, 
que vaya al Jury. Ya se designó la comisión den-
tro del Consejo de la Magistratura, que serán las 
Dras. Rodríguez, Oviedo y Agüero, quienes ten-
drán a cargo la investigación a los fines de elevar 
el enjuiciamiento, conforme está reglamentado 
en la Constitución Provincial”.

“no se midió con la misma vara”
Por otra parte, y tras la trascendencia que 

sus declaraciones respecto a la designación de 
la Dra. Córdoba, expresó: “No tengo ninguna 
referencia personal de ella, ni la conozco. Mi 
oposición fue como consecuencia de que exis-
ten causas penales abiertas en su contra. No 
significa que esté condenada, pero que está 
siendo investigada en esas causas, están abier-
tas”, dijo. A la vez, señaló: “Pedimos un informe 
sobre eso, pero en la reunión del Consejo de la 
Magistratura me manifestaron que no me iban 
a dar el informe del fiscal general de la causa 
porque no los tenían, y porque no es requisito 
para ingresar a cumplir la transitoriedad de un 
cargo de juez, fiscal o defensor. Sí me acercaron 
los antecedentes de la Dra., como lo son los 
pagos de la matrícula –que estaba al día–, con 
los ocho años de antigüedad y el certificado de 

reincidencia”, detalló la Dra. Esther Broilo.
Al tiempo, la Dra. Broilo dejó en claro: “No 

defiendo a la Dra. Mazzucchelli, es grave lo 
que hizo, pero creo que está en las mismas 
condiciones que la Dra. Córdoba, ambas tienen 
denuncias, hay que investigarlas y una vez con-
denadas, recién se da motivos para removerlas 
o no”, explicó.

Asimismo, afirmó: “No estoy en oposición 
a nadie, pero sostengo simplemente que no se 
midió con la misma vara; ambas están siendo 
denunciadas”, exclamó. 

“debe ir a Jury”
Por otra parte, agregó: “El gobernador, la 

vicegobernadora y la presidente del Consejo de 
la Magistratura se manifestaron el día que esto 
salió en TN, fue inmediato. Y ante las denuncias 
de la Dra. Córdoba, que yo expuse que tenía de-
nuncias y que estaban en proceso, no sé en qué 
estado están, hasta el día de hoy no hay ningún 
informe del fiscal general ni del Consejo de la 
Magistratura” referenció la letrada.

Finalmente, explicó que “si a Mazzucchelli 
le aceptan la renuncia, ella se acoge a los bene-
ficios jubilatorios y el Jury no tiene sentido. De 
no aceptarle la renuncia, sigue en su cargo y eso 
implicaría que, con condena mediante Jury, ella 
no podría gozar de esos beneficios”, especificó 
la Dra. Esther Broilo. Cabe remarcar que dicha 

conferencia de prensa se desarrolló en horas 
de la mañana de ayer, por lo cual, fue previa 
a conocerse la decisión de la Legislatura que, 
efectivamente, rechazó la solicitud de renuncia 
presentada por Abate de Mazzucchelli.

La Dra. Broilo del Consejo de la Magistratura se 
refirió al caso de Mazzucchelli y la designación 

de la Dra. Córdoba.
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“Es un deber del Estado”
 El Dr. Facundo Cabral, secretario de la Superintendencia y  Control Judicial del TSJ, contó: 

“Se fi rmó un acuerdo donde se aprobó el sistema de denuncia digital, el cual da un acceso a la 
justicia a los ciudadanos. Es un control que el ciudadano debe tener, que no solamente es un 
derecho, sino un deber del Estado, en este caso, del Poder Judicial”. 

Por otra parte, explicó: “Se trata de subsanar las demoras en las resoluciones en sus causas, 
ya sean de violencia o laboral, algunas faltas disciplinarias que cometen los magistrados, fun-
cionarios o empleados”, dijo el secretario. 

Finalmente, detalló: “Van a poder acceder a través de la página de la Función Judicial, car-
gar ahí la información y nosotros nos vamos a encargar de tramitar e investigar si realmente 
ocurre o no esa irregularidad administrativa en los funcionarios, magistrados y empleados de 
la Función Judicial”, cerró el Dr. Facundo Cabral.

En el TSJ Se puso en marcha el sistema de
Atención Ciudadana de la Justicia

El martes último se dio por inaugurado 
y puesto en funcionamiento el sistema 

digital de la Atención Ciudadana de 
la Función Judicial, que permitirá 

y facilitará a la ciudadanía realizar 
trámites judiciales que tengan que 

ver con causas, como también a qué 
lugares dirigirse, ya sean juzgados o 

cámaras. 

La presentación de este nuevo sistema de ges-
tión judicial fue encabezada por diferentes 

funcionarios de la Función Judicial, entre ellos 
por la presidente del Tribunal Superior de Jus-
ticia, Dra. Gabriela Asís, quien estuvo acompa-
ñada por los vocales jueces, Dres. Claudio Ana 
y Claudio Saúl, junto al fi scal general, Dr. Javier 
Vallejo; el fi scal adjunto, Dr. Farías Barros; el 
ministro de Seguridad, Justicia y Derechos 
Humanos, Dr. Miguel Zárate; el Dr. Rodrigo 
Gacioppo, secretario Administrativo del TSJ; 
el Dr. Facundo Cabral, secretario de Superin-
tendencia y Control Judicial, como así también 
magistradas y magistrados de Cámaras, Juzga-
dos de Paz Letrados, secretarios, empleados y 
público en general.

La presidente del TSJ, Dra. Gabriela Asís, 
sobre este sistema digital, expresó: “Se presen-
taron tres pilares que tienen que ver con un 
esquema de gestión que se viene impulsando y 
que hacen a la transparencia y la cercanía que 
queremos lograr con la ciudadanía”, dijo. 

Siguiendo ésta línea, la Dra. Asís detalló cuá-
les serían éstos pilares: “El primero es el sistema 
de denuncia digital que le va a permitir mayor-
mente a las jurisdicciones del interior poder 
incorporar la denuncia en un sistema online, 
que va directamente a la ofi cina de la Superin-
tendencia, es decir, de alguna manera no tiene 
que trasladarse a ningún lado, lo puede hacer 

 En presencia de los funcionarios judiciales, se ofi cializó el sistema digital de la Atención Ciudada-
na de la Función Judicial.

por esa vía”. Asimismo, resaltó: “El segundo es 
este espacio de atención ciudadana, donde cual-
quier ciudadano, no solamente los abogados 

que ya conocemos nuestra casa, puede venir a 
preguntar, orientarse, porque muchas veces nos 
pasó que llega la gente y no sabe a dónde es su 

audiencia, dónde queda fi scalía y cómo se tiene 
que dirigir. Esto es, si se quiere, un centro de 
orientación y de cercanía para cualquier ciuda-
dano; para que empiece a concebir a la Justicia 
como lo que verdaderamente es, un servicio”.

Por último, explicó: “También tenemos vi-
deo wall, donde se publica el despacho diario de 
cada uno de los jueces y las juezas. Es de público 
conocimiento la producción y el trabajo que 
realiza cada uno de ellos, por eso, insisto en la 
transparencia y la cercanía. Son tres pequeños 
pasos, pero que hacen al fortalecimiento ins-
titucional de la Función Judicial”, dijo la presi-
dente del TSJ.
“ES UN SERVICIO”

Ante la necesidad de un fácil acceso a los 
órganos dependientes de la Función Judicial, la 
Dra. Gabriela Asís expresó: “El fi n del espacio 
de Atención Ciudadana es esencial, saber a dón-
de nos encontramos, a dónde se encuentran los 
juzgados, etcétera. Porque existen estas ‘vallas’ 
que son invisibles, por lo tanto es una forma de 
brindarles esa orientación para saber a dónde 
se encuentra radicada su causa o el juzgado 
laboral, por ejemplo, porque nuestra Función 
Judicial encuentra diseminado en distintos edi-
fi cios los distintos juzgados, las distintas Cáma-
ras. Entonces, muchas veces la gente no sabe, y 
la idea es poder brindarle esas herramientas e 
información y orientarlos”, especifi có.

También, hizo referencia a los tiempos ju-
diciales que a veces demoran las causas. Sobre 
esto, comentó: “Lo que se reclama es que todo 
sea más rápido y ágil en el servicio de Justicia. 
Uno de los ejes centrales que se trabaja es forta-
lecer institucionalmente a los jueces con mayor 
personal, porque realmente es un cúmulo de 
trabajo que ingresa y esa es la manera de poder 
avanzar en lo que es la resolución de los proce-
sos y dar una respuesta pronta”, concluyó.
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La Secretaría de Gobierno de 
Chilecito habilitó “Gestión Previ-
sional”, un área que brinda aseso-
ramiento general sobre trámites 
jubilatorios y consultas no sólo de 
empleados municipales sino del 
ámbito público en general. Las ofi-
cinas de “Gestión Previsional” fun-
cionan en el Centro Administrativo 
Municipal (ex Amilar) de 08:30 a 
13 horas, de lunes a viernes. 

Este equipo trabaja en forma 
conjunta con lineamientos de 
UDAI Anses Chilecito, a los fines de 

Chilecito

Habilitaron área de
Gestión Previsional

brindar un servicio eficiente para 
los trabajadores.

En ese sentido, con satisfac-
ción, el secretario de Gobierno, 
Ramón Carrizo, y miembros del 
equipo, solucionaron un incon-
veniente administrativo de Luis 
Antonio Ballesteros, quien goza 
de su merecida jubilación. 

Al respecto, desde la Secre-
taría resaltaron que “un Estado 
presente se traduce en acciones 
que brinden servicios y atención 
a los trabajadores”. 

Días atrás, en el departamento Gral. San 
Martín se llevó a cabo una reunión informa-
tiva sobre la Ley de Protección Integral de los 
Derechos de Niños, Niñas y Adolescentes (Ley 
Nacional 26.061 y Ley Provincial 8.848).

Dicha jornada fue liderada por las destaca-
das abogadas de Chepes, la Defensora Titular, 
Dra. María Cuello, y la Defensora Adjunta, Dra. 
Eliana Celeste Oyola. Asimismo, participaron 
representantes de las áreas de Niñez, Adoles-
cencia y Familia, Discapacidad, Mujer, como 
así también asistentes sociales y representantes 
de la policía a cargo del segundo jefe Marcos 
Ruarte.

El día de hoy, se llevará a cabo desde las 15 horas la Feria del 
Productor al Consumidor en Plaza de Loma Blanca, localidad 
del departamento General Belgrano. En la misma se encontrará 
productos orgánicos, frutas, verduras y productos artesanales. 
Además habrá un Stand de Ecocanje, donde se podrá canjear 
botellas, tapas, etc., por premios. 

Feria del Productor al Consumidor

En Gral. San Martín

Reunión informativa:
defensores de menores

Durante la reunión se analizaron casos de 
violencia presentes en el departamento y se 
destacó la importancia de la protección integral 
de la juventud. 

Se coordinó la creación de un equipo téc-
nico multidisciplinario que acompañará a la 
Dirección de Niñez, Adolescencia y Familia. El 
mismo estará compuesto por abogados encar-
gados del marco legal, psicólogos responsables 
de informes y pruebas, y trabajadores sociales 
que realizarán visitas y encuestas.

Para finalizar la reunión, se atendieron casos 
específicos, donde las doctoras brindaron ase-
soramiento a los ciudadanos del departamento. Concretaron jornada sobre la ley integral en protección de menores. 

En su recorrido pastoral

A partir de las 08:30, el obispo monseñor 
Dante Braida arribó a  la escuela Nº 24 
“Provincia del Neuquén” y al Jardín de 

Infantes de la localidad de Salicas donde fue re-
cibido con mucha alegría por las comunidades 
educativas. 

Posteriormente, se trasladó hasta el edificio 
municipal donde realizó la bendición de todo 
el personal e instó “a vivir en armonía en el ser-
vicio a la comunidad, obrando bien para dejar 
huellas en el lugar que ocupan en la sociedad, 
siendo responsables en el ámbito en que se 
desempeñan y pidiendo a San Nicolás que los 
bendiga en su trabajo”. 

Monseñor Braida recorrió todas las oficinas 
de la Municipalidad, impartiendo bendiciones 
y siendo recibido por el intendente Antonio 

El obispo Dante Braida visitó distintas instituciones
SAN BLAS DE LOS SAUCES (C). 

Durante la jornada del día de 
ayer, en el marco de su visita al 

departamento, el obispo diocesano 
Dante Braida visitó, desde horas 

tempranas, diferentes instituciones 
departamentales.

Sotomayor en su despacho. Allí, dialogó con el 
mandatario, quien le comentó sobre las accio-
nes que se vienen llevando a cabo desde el inicio 
de su gestión gubernamental.

Luego, ambos se dirigieron hacia el edificio 
del Honorable Concejo Deliberante donde el 

jefe comunal dedicó unas palabras. El Obispo 
se dirigió al Bloque de Concejales, alentándolos 
en su tarea del orden social, viviendo en la fe 
como representantes del pueblo y pidiéndoles 
que hagan de la democracia algo participativo 
para la gente en proyectos con buena disposi-

ción”. Después de la bendición se compartió 
un desayuno, con la sagrada imagen de San 
Nicolás peregrino permaneciendo en el frente 
del Municipio.

A las 11:00,  ingresó a la sucursal del Banco 
Nación de Salicas, siendo acogido por la ge-
rente y empleados bancarios.  Seguidamente, 
visitó las instalaciones de FM San Blas junto al 
diácono Daniel de la Vega. 

El director Ariel Rodríguez y la locutora Rita 
Casas mencionaron la actividad diaria al servi-
cio de la comunidad y le realizaron una breve 
entrevista donde Monseñor habló sobre la 
importancia de su misión en esta visita pastoral 
al Departamento.

Al mediodía, el Obispo llegó a impartir sus 
bendiciones a la Comunidad Educativa de la 
Escuela Especial Nº 3 “Divino Niño Jesús” de la 
localidad de San Blas. Luego se dirigió al nuevo 
espacio donde funciona “Caritas Parroquial”, 
un salón comunitario, y entabló conversación 
con los integrantes de esta institución que tra-
baja arduamente con donaciones de ropa, cal-
zados, libros, alimentos, etc. Finalizó la jornada 
compartiendo varios minutos con los niños que 
asisten a catequesis.

El obispo 
monseñor 

Dante Braida 
junto a la 
sagrada 

imagen de 
San Nicolás 
peregrino en 
la Municipa-

lidad. 

Con el objetivo de dar respuesta a los 
requerimientos de diversos colegios del 
Departamento de Vinchina, funcionarios 
del Gobierno de La Rioja hicieron entrega 
de múltiples materiales para mejorar la 
infraestructura de los establecimientos de 
formación académica. 

Este proyecto está siendo gestionado por 
la intendenta Municipal Adriana Arias, por 
el Ministerio de Educación de la Nación y 
de la Provincia e impulsado por Mauricio 
Castillo, director de Informatización de la 
Secretaria de Relaciones con la Comunidad.

El objetivo principal es dotar a escuelas 
primarias y colegios secundarios de diferen-

Vinchina
 Se entregan nuevas herramientas

destinadas a Instituciones Educativas
tes distritos para mejorar las condiciones 
edilicias de estos espacios. En este senti-
do, se habrían facilitado las herramientas 
necesarias para proteger a los estudiantes 
de la ciudad principal en épocas de frío. 
Mientras que las escuelas rurales de Ni-
vel Primario de las localidades de Jagüe, 
Potrero Grande y la Banda, resultaron be-
neficiadas con un nuevo piso tecnológico 
para mejorar la calidad de conectividad y 
el servicio de internet en aquellos lugares. 

Esta importante propuesta intenta dar 
respuestas concretas y mejorar la accesi-
bilidad en las escuelas para cada integran-
te de la comunidad educativa. 
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El encuentro, realizado el Salón de Usos 
Múltiples de la UNLaR –Sede Regional Villa 
Unión–, estuvo encabezado por el ministro 

de Transporte y Comunicaciones de la Provincia, 
Ismael Bordagaray; el decano de la UNLaR – Sede 
Regional Villa Unión, Luis Brac; el coordinador 
Ejecutivo del Corredor Biocéanico NOA Centro, 
Luis María Agost Carreño, y por los intendentes 
Hugo Páez (Gral. Felipe Varela); Luis Orquera 
(Gral. Lamadrid); y Adriana Arias (Vinchina); en 
tanto que, del departamento Independencia, par-
ticipó el secretario de Gobierno, Ceferino Tobares. 

Asimismo, estuvieron presentes los viceinten-
dentes, diputados provinciales, concejales y con-
vencionales constituyentes de los departamentos 
mencionados; las autoridades académicas; los 
representantes de la Policía Provincial, de Gendar-
mería Nacional, del Parque Nacional Talampaya 
y del INTA; directivos del ISFDyT “Dr. Eusebio 
Páez”; referentes de cámaras y empresas de turis-
mo y emprendedores turísticos, entre otros.

En este marco, Brac brindó la bienvenida con-
siderando que “resulta muy importante que este 
tipo de encuentros se desarrollen en esta Casa de 
Altos Estudios, ya que venimos trabajando para 

Concretaron mesa de trabajo
del Corredor Bioceánico NOA

Dptos. del Valle del Bermejo

Días atrás, se desarrolló la 
reunión de los departamentos 

Vinchina, General Felipe 
Varela, General Lamadrid e 

Independencia en el marco del 
Corredor Bioceánico NOA Centro 

“Logística, Comunicación, 
Integración y Oportunidades 

Comerciales”, organizada por el 
Gobierno de La Rioja, a través 
del Ministerio de Transporte y 

Comunicaciones. 

construir gobernanza y para que las planificacio-
nes que se realizan desde el Gobierno Provincial se 
logren de la mejor manera”.

De igual manera, señaló que “este Corredor es 
una oportunidad enorme para nuestros territo-
rios, concretarlo significará el desarrollo de los de-
partamentos que componen el Valle del Bermejo”. 

Por su parte, Páez presentó la jornada. “Ha-
blar de progreso para la región es pensar en la 
integración con Chile, siendo fundamental el Paso 
Internacional ‘Pircas Negras’ para lograr esto. 
En el Corredor se traduce nuestro anhelo de que 
los departamentos sean más grandes y brinden 
beneficios para la gente”, expresó el mandatario.

Seguidamente, Bordagaray explicó que “el 
propósito de esta reunión es presentar el estado de 
situación del Corredor y algunos desafíos que te-

nemos por delante. Sabemos que la oportunidad 
de desarrollo de la provincia está en este proyecto, 
en acciones concretas de vinculación. Luego de 
la reunión de ATACAMA, el gobernador Ricardo 
Quintela le dio al Corredor una nueva impronta 
desde una mirada estratégica, convirtiéndolo en 
una política de Estado”.  Luego, añadió que “el Co-
rredor posicionará a La Rioja como una vía de sa-
lida para los productos locales y para aquellos del 
corazón productivo de Argentina hacia el Océano 
Pacífico”.  A su turno, Orquera subrayó que “des-
de hace tiempo venimos trabajando con el Gobier-
no de La Rioja y con las autoridades chilenas para 
relacionarnos institucionalmente, ya que Chile 
necesita de nosotros y nosotros de ellos”. 

Mientras que Arias recalcó: “Venimos partici-
pando en este importante proyecto que nos abre 

las puertas hacia el Valle del Bermejo. Este es un 
sueño de varios intendentes, esperamos en esta 
gestión poder concretarlo y así obtener beneficios 
económicos, pero entendemos que hay que estar 
unidos. En Chile tuvimos distintas reuniones y 
volvimos con esperanzas de poder abrir el Paso 
Pircas Negras, para en primera instancia realizar 
intercambios culturales, educativos y turísticos, y 
luego avanzar en los comerciales”.

La jornada continuó con la disertación “Corre-
dor Bioceánico NOA Centro: Estado de situación”, 
desarrollada por el ministro Bordagaray, y por el 
coordinador Agost Carreño.  Finalmente se llevó 
adelante una mesa de trabajo donde se abordaron 
los ejes “Logística, Comunicación, Transporte, 
Integración y Oportunidades Comerciales” con 
aportes significativos de todos los presentes.

La reunión 
se concretó 
en el SUM 
de la UN-
LaR, Sede 
Regional 

Villa Unión. 
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301 - COMPRA
302 - VENTA
303 - TERRENOS
304 - DEPARTAMENTOS
305 - ALQUILER
306 - VENTAS VARIAS
307  - SERVICIOS VARIOS

INMUEBLES
300

Cyan  Magenta  Amarillo  Negro

302 - VENTA

102 - VENTA

101 - COMPRA
102 - VENTA
103 - TALLERES/ SERVICIOS
         REPUESTOS
104 - ALQUILER DE VEHIC.
105 - VARIOS

100
Autos

 305 - ALQUILER

EMPLEOS - PEDIDOS
OFRECIDOS

400

105 - VARIOS

503 - VENTAS VARIAS

601 - FLETES / GRUAS             

502 - VENTA

500
501 - COMPRAS
502 - VENTAS
503 - VENTAS VARIAS

PRODUCTOS

 307 - SERVICIOS VARIOS

601 - FLETES / GRUAS
602 - FILMACIONES / FOTOS
603 - PLOMERIA / ELECTRICIDAD
               CARPINTERIA / ALBAÑILERIA
604 - ASISTENCIA TECNICA
605 - SERVICIOS VARIOS
606 - OPORTUNIDADES

600
SERVICIOS

604 - ASISTENCIA TECNICA

Cel.: 380 4500493
fijo: 4456384.

•LAVARROPA.
•ELECTRICISTA.
•PLOMERO.
•AIRE ACOND.

303 - TERRENOS

TODO 
AMORTIGUACION

 ENVIOS AL INTERIOR
 RTO 100% APROBADA

 REPARACION DE
 TREN DELANTERO

AHORRE TIEMPO Y DINERO
MAS DE 20 AÑOS 
DE EXPERIENCIA

380 - 4678335
AVDA. MONS. ANGELELLI 1883

AMORTIGUADORES DE RECAMBIO 
PARA TODAS LAS MARCAS Y MODELOS.

PIDA SU 
TURNO CON 

TIEMPO

¡PUBLICA EN GUIA
Y OBTENE MEJORES RESULTADOS!

3804-320231 (WSP).

VENDO TERRENO
Una hectárea más cons-
trucción a terminar, cami-
no viejo Trampa del Tigre 
pasando El Pinar.

3804-684843 / 3804-363357

VENdo
MERCEDES BENZ 1114
MOD/74, BUEN ESTADO,

$ 9.000.000.
(NO PERMUTO).

3804-642684

VENDO
Plan de Ahorro
CHEVROLET ONIX

JOY PLUS 1.2
ONCE CUOTAS PAGAS

A $ 700.000
VALOR CUOTA $ 108.000.

3804-148250

DESDE REPLANTEO
HASTA LOSA
1, 2, 3 PISOS

MANEJO DE PLANO.
CASAS TERMINADAS.
PRESUPUESTO SIN CARGO.

CONSTRUCCIONES
ARMANDO

3804-692134

VENDO TERRENO
DE 30 X 50, ZONA SUR,
CON QUINCHO, PILETA,

TODO CERRADO.
RECIBO VEHÍCULO EN PARTE
DE PAGO U OTRO TERRENO.

3804-721011

ALQUILO
MONOAMBIENTE
A PERSONA

SOLA.

011-156540-1427 (Chilecito)
011-1555786732

DUEÑO VENDE TERRENO
De 15.332 m2 en La Puntilla, a po-
cos metros de ruta 12. Ideal para 
loteo. Se trata de la parcela 20, 
manzana 7, sector A, sobre calle 
Primera Junta. Interesados llamar 
o escribir por WhatsApp:

3804-820206

LIMPIO
TERRENO

3804-920206

VENDO O PERMUTO
TERRENOS

PASANDO EL TÚNEL
200 MTS. DE LA POLLERA
DE LA GITANA SOBRE RUTA 1
CAMINO A SANAGASTA.

3804-800999

VENTA
De áridos, piedra, arena, 
etc.; nivelado de terreno, 
saco escombros, alquiler 
de máquinas.

3804-179389

VENDO O PERMUTO
EQUIPO DE MÚSICA
O DOY DIFERENCIA
POR UNA MOTO

YBR O TITAN.

3804-224367
MATRÍCULA NACIONAL

SERVICIO
DE GESTORÍA
DEL AUTOMOTOR

3804-224367

VENTA
DE MATES STANLEY.
ROPA TODO NUEVO.

IMPORTANTE EMPRESA
DEL RUBRO TECNOLÓGICO
INCORPORA PERSONA RESPONSA-
BLE Y BUENA PRESENCIA PARA EL 
PUESTO DE VENDEDOR/A 
DE SUCURSAL EN LA RIOJA.
REQUISITOS:
•SECUNDARIO COMPLETO.
•MANEJO DE PC Y HERRAMIEN-
TAS DE OFFICE.

•TENER ENTRE 25 Y 35 AÑOS.
•EXPERIENCIA COMPROBABLE 
EN PUESTOS SIMILARES DE AL 
MENOS 1 AÑO.

•GANAS DE APRENDER Y CRECER.
•DISPONIBILIDAD FULL TIME.
OFRECEMOS:
•INCORPORACIÓN INMEDIATA.
•POSIBILIDAD DE CRECIMIENTO Y 
CAPACITACIÓN.

Interesados enviar CV a: com-
pras.comex21@gmail.com, 
agregar remuneracón pretendida.

3804-495512

PERMUTO CASA
EN B˚ FRANCISCO 1˚

POR ALGUNA EN
ZONA SUR U OESTE.

3804-161809

FLETES
+SACO ESCOMBROS.
+ÁRBOLES.
+LIMPIO TERRENO.
+CORTO CÉSPED.
+FUMIGO.

3804-303090 / 3804-927193
Estamos en DALMACIO VÉLEZ 217 - Local B.

Ofrecemos los siguientes servicios:
COMPRA-VENTA de inmuebles.
ALQUILER de propiedades.
ADMINISTRACIÓN inmobiliaria.
TASACIONES y ASESORAMIENTO para 
ventas.
Esperamos con gusto su consulta.

3804-303090 / 3804-927193
Estamos en DALMACIO VÉLEZ 217 - Local B.

Inmuebles disponible:
EN VENTA:
•LOTES en La Quebrada, Parque de la Ciudad, 
Ruta 38 y zona norte y Oeste.
•CASAS: 2 y 3 dormitorios en diversas zonas.
EN ALQUILER:
•CASA: 3 y 4 dorm., liv., coc.com, baño, cochera. 
y patio.
•DPTOS: 1 dorm., coc.com. y baño.
•LOCALES COMERCIALES • GALPONES.

3804 - 533154

VENDO
•JEEP sin funcionar, $ 850.000 

pesos, recibo moto 110 c.c. 
en buen estado y diferencia.

•CAMIÓN frontal con dual, 
listo para trabajar, sólo inte-
resados, precio en privado.
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Cyan  Magenta  Amarillo  Negro

¡PUBLICA EN GUIA Y
OBTENE MEJORES
RESULTADOS!
–COMERCIOS VARIOS Y DELIVERY–

3804-324683
ECUADOR Y LUIS VERNET

MÉTODO MECHAS
*CURSO BARBERÍA PROFESIONAL (3 MESES).
*CURSO DE PELUQUERÍA PROFESIONAL
   (BÁSICO) - (5 MESES).
*CURSO BARBERÍA (BÁSICO) - (2 MESES).
———CLASES PERSONALIZADAS———

COMIENZANLOS CURSOS5 DEFEBRERO

¡PUBLICÁ EN GUÍA MECÁNICA
Y OBTENÉ MEJORES RESULTADOS!

PEDIDOS AL CEL. 380 - 4498868

Menú del día, minutas, viandas mensuales, 
empanadas de carne fritas y al horno.

POR LA NOCHE:
 LOMITOS, BARROLUCOS, PIZAS, SANDWHIC DE MILANESA, EMPANADAS

MARTES A SÁBADO DE 20 A 01 HS.

NUESTRA ESPECIALIDAD: MILANESA A CABALLO Y EMPANADAS.
ATENCIÓN DE MARTES A DOMINGO DE 9 A 15 HS.

—DOMINGO PARRILLADA—
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MÉDICA INFECTÓLOGA — M.P. 3131

•Enfermedades Infectocontagiosas:
   Hongos, Virus, Bacterias Multiresistentes.
•Enfermedades de transmisión Sexual.
•Infecciones del tracto Urinario.
•Brotes Comunitarios.
•Asesoramiento en control de Infecciones.

ATENCIÓN DOMICILIARIA
Llamados y WhatsApp al: 3804-249617

Dra. Nahir Daniela Reyes

——(CONSULTORIO EN EL INTERIOR)——

LUNES, MARTES, JUEVES Y VIERNES POR LA TARDE.
TURNOS PROGRAMADOS AL: 3804-508191

OBRAS SOCIALES: ATSA - UNIMED - OSPRERA - OSDE - APOS.
InternacIones y consultas domIcIlIarIas partIculares.

Estudio
Jurídico

ATIENDE EN LA RIOJA
——(CAPITAL)——
0380 - 154536505

Doctora
Graciela Del Valle
Bazán y asociaDos

La Asociación de Maestros y Profesores de La Rioja, llevó a cabo 
la 258º Asamblea Provincial Extraordinaria, este jueves 16 último.

En la misma se resolvió un paro por 48 horas, sin asistencia a los 
lugares de trabajo, los días miércoles 22 y jueves 23 del corriente. 

Dicha medida se tomó ante la falta de respuesta al pedido de 
incremento salarial, para alcanzar el costo de la canasta básica total 
y que dicho monto no podrá ser inferior a ciento veinte mil pesos 

($120.000).  El gremio aclaró que lo que se busca es alcanzar el cos-
to de la canasta básica, superando así, el Piso Salarial Provincial de 
trescientos mil pesos ( $300.000), actuales.

Se determinó también la realización de una Movilización en el 
marco del Dí a del Trabajador de la Educación, para el jueves 23 de 
mayo, día en que se cumple un nuevo aniversario de la llegada de 
la Marcha Blanca a la Capital Federal, en 1988.

Día del Trabajador
de la Educación

Agrupación Paulo Freire hizo entrega 
de presente a Medios El Independiente

En este marco, María del Carmen explicó sobre esta 
visita a diferentes medios y que lo realizan “en 
vísperas del Día de la Escarapela, el Día de La Rioja 

y el 25 de Mayo. Vistamos a diferentes medios de comu-
nicación para entregarles una escarapela y un señalador 
para que les quede de recuerdo y nos tengan presentes”.    

 A su vez y sobre la labor que realizan desde la 
agrupación, explicó: “Nos dedicamos a todo lo que es 
ayuda a niños y niñas con tareas escolares. Estamos 
trabajando actualmente y fuertemente con la campaña 
de alfabetización, acción social, recolección de abrigos, 
medicación y demás, donde tratamos de dar una mano 
a las personas que más lo necesiten”.

Profesionales 
de la agrupa-
ción hicieron 
entrega de 

una Escarape-
la y señalador 
al presidente 
Julio Delgado.

Por el “Día de la Escarapela”, el 
aniversario de la provincia y el 25 de 

Mayo, la Agrupación docente Paulo 
Freire visitó a Medios El Independiente 
para hacer entrega de una Escarapela 
y un señalador como un presente por 

estas fechas importantes. María del 
Carmen Yatchesen y Zaira Garner de 
la agrupación fueron recibidas por el 

presidente de Copegraf, Julio Delgado.  
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Cómo la IA ayuda a los 
gigantes tecnológicos

Por: Joel Kotkin y Marshall 

Toplansky

La inteligencia artifi cial (IA) y sus tecnologías relacionadas 
(el aprendizaje automático y el metaverso) representan un 
hito en la evolución de la economía global. Al igual que otros 
cambios similares, es probable que su surgimiento favorezca 
a ciertos intereses, en particular un puñado de gigantes tecno-
lógicos, los medios de comunicación y un pequeño grupo de 
programadores altamente califi cados. Todos los demás enfren-
tan peligros económicos, que seguramente agitarán la política 
nacional e internacional en los próximos años.

El ochenta y dos por ciento de los millennials temen que la 
IA reduzca su capacidad de generar ingresos, y tienen razón en 
estar preocupados. El primer grupo en perder serán los sospe-
chosos habituales: trabajadores de fábricas y almacenes, así 
como profesionales con ocupaciones en gran medida rutinarias 
y adecuadas para la automatización. Los empleos de servicios 
son particularmente vulnerables, especialmente puestos como 
asistentes ejecutivos y gerentes de ofi cina, durante mucho tiem-
po dominados por mujeres.

El acontecimiento políticamente más perturbador puede 
derivar de la pérdida de un número considerable de profe-
sionales califi cados. Empresas tecnológicas como Salesforce, 
Meta, Amazon y Lyft han anunciado importantes recortes en 
su fuerza laboral administrativa y han advertido que es poco 
probable que estos puestos regresen. IBM ha suspendido la 
contratación mientras evalúa cuántos puestos de trabajo de 
Nivel Medio pueden ser reemplazados por IA. Google ha des-
pedido recientemente a 12.000 trabajadores, una cifra que se 
espera que aumente a 30.000. El daño puede ser aún mayor a ni-
vel de base. A los pocos meses de la aparición de la IA, el trabajo 
independiente en software disminuyó notablemente, junto con 
los salarios de los trabajos que permanecieron.

Sin embargo, la inteligencia artifi cial presenta una gran 
oportunidad para la economía en su conjunto. Pricewaterhou-
seCoopers estima que las tecnologías de inteligencia artifi cial 
agregarán 15,7 billones de dólares a la economía global para 
2030. Pero este auge probablemente será más feudal y estrati-
fi cado que las oleadas tecnológicas anteriores. Los “primeros 
idealistas digitales”, señala el analista tecnológico Jaron Lanier, 
imaginaron una red “compartida” que funcionara “libre de las 
limitaciones del orden comercial”.

Por el contrario, la revolución de la IA está fomentando 
pequeñas satrapías dependientes que sirven a los gigantes 
existentes de la industria. Esta nueva confi guración ayuda a 
quienes pueden aprovechar enormes intereses financieros, 
como los fondos de pensiones y soberanos, que han aportado 
más de 7 billones de dólares en capital para nuevos chips de 
alta gama y el desarrollo de algoritmos cada vez más complejos 
y sofi sticados, incluso cuando el dinero global para las startups 
están en su punto más bajo en cinco años.

Es probable que la IA acelere el cambio hacia el gigantismo 
corporativo. Google y Apple ya representan casi el 84 por 
ciento de todos los navegadores móviles en todo el mundo y 
los sistemas operativos de Microsoft y Apple controlan el 89 
por ciento en todas las computadoras de escritorio y portátiles. 
Un puñado relativo de grandes plataformas digitales también 
dominan el mercado de publicidad digital de 421 mil millones 
de dólares. Meta, Google, Amazon, X (anteriormente Twitter), 
TikTok y Alibaba son los principales actores a nivel mundial. 
Quizás lo más inquietante es que dos tercios de los servicios en 
la nube del mundo (esenciales para la IA y el funcionamiento 
de la mayoría de los servidores digitales) están controlados por 
Amazon, Microsoft y Google.

La lógica misma detrás de la IA, su dependencia de regis-
tros y bases de datos existentes, no es ideal para las empresas 
emergentes; su “valor principal”, señala el capitalista de riesgo 
Martín Casado, es “mejorar las operaciones existentes para 
los titulares que tienen los recursos para invertir a los niveles 
requeridos”. La IA puede generar mejoras en la educación, la 
medicina e incluso en el diseño y mantenimiento de infraes-
tructuras, pero las probabilidades de que las empresas más 
pequeñas desempeñen un papel importante en el desarrollo 
son escasas. Ejecutivos de grandes empresas tecnológicas como 
LinkedIn y el cofundador de Infl ection, Reid Hoffman, prome-
ten que la IA contribuirá a la causa de “elevar a la humanidad”, 
lo que refl eja el “tecnooptimismo” adoptado por el capitalista 
de riesgo Marc Andreessen. Sin embargo, el impacto sobre el 
empleo puede no ser tan utópico. Algunas proyecciones indi-
can que la IA acabará con cientos de millones de puestos de 
trabajo en todo el mundo. En Estados Unidos, según McKinsey, 
al menos 12 millones se verán obligados a encontrar un nuevo 
trabajo de aquí a 2030.

Es obvio que la IA y el aprendizaje automático mejorado ace-
lerarán la pérdida de empleos manuales. Los trabajadores de los 
almacenes estarán entre los perdedores más destacados. Esto se 
extiende también a las personas que toman pedidos digitales; 
Walmart espera automatizar sus sistemas con nuevo software y 
despedir a 2.000 trabajadores para 2026. El impulso a la automa-
tización impulsada por la IA será fundamental en el futuro, par-
ticularmente en países como Japón y Alemania, con sus fuerzas 
laborales que envejecen rápidamente.

La IA también podría amenazar los servicios sociales y médi-
cos que han experimentado un enorme crecimiento en las últimas 
décadas. Las empresas de tecnología buscan desarrollar “algo 
parecido a su IA personal”; otros están desarrollando nuevas 
niñeras robóticas. Ya existen robots que duplican el trabajo de los 
profesionales: al recopilar toda su obra en software de inteligencia 
artifi cial de vanguardia, los estudiantes del destacado psicólogo 
Martin Seligman idearon un prototipo de chatbot que Seligman 
está de acuerdo en que da más o menos los mismos consejos que 
él. Los servicios menos exigentes intelectualmente también po-
drían recibir el tratamiento de IA, si la necesidad de trabajadores 
sexuales humanos se subcontrata a robots. ¿Desaparecerá la pro-
fesión más antigua del mundo?

La IA podría ser más disruptiva para las clases profesionales 
que alguna vez se benefi ciaron más de la digitalización. Una en-
cuesta reciente sugiere que dos tercios de los líderes empresariales 
están de acuerdo en que ChatGPT pronto provocará grandes 
despidos de trabajadores administrativos, incluidos codifi cadores 
y analistas simbólicos. “Es posible que estemos en el pico de la ne-
cesidad de trabajadores del conocimiento”, dijo el año pasado al 
Wall Street Journal Atif  Rafi q, ex director digital de McDonald’s 
y Volvo. “Simplemente necesitamos que menos personas hagan 
lo mismo”.

Los nuevos programas de IA ya permiten a las empresas de 
software prescindir de programadores de nivel inferior. Incluso 
los geeks experimentados que escriben códigos pueden ser vul-
nerables a lo que los economistas llaman “cambio tecnológico 
sesgado hacia las habilidades”.

Ni siquiera las películas están a salvo de posibles “máquinas de 
plagio” de IA: no se necesita a Shakespeare para escribir la próxi-
ma película de Marvel ni sus secuelas.

Entonces, ¿quién sobrevive al ataque? Algunos ingenieros de 
inteligencia artifi cial de élite podrían experimentar una ganancia 
inesperada; Los grandes inversores globales podrían volverse 
mucho más ricos. Sorprendentemente, los trabajadores manuales 
cualifi cados, como los mecánicos y los petroleros, pueden resultar 
difíciles de sustituir por robots. Según el pionero de la IA, Rony 
Abovitz, el gran ganador en los próximos años será el “trabajador 
manual sofi sticado y técnicamente capaz”. Adiós a “mi hijo el friki 
de las computadoras”, hola a “mi hijo el plomero”.

Toda esta agitación económica seguramente perturbará 
nuestra cultura y nuestra política. Según una encuesta reciente, 
aproximadamente tres de cada cinco estadounidenses ya ven la 
IA como una amenaza directa a la civilización. El ex ejecutivo de 
Google Geoffrey Hinton, uno de los primeros desarrolladores de 
la IA, ha advertido que su capacidad para crear imágenes y textos 
falsos convincentes creará un mundo en el que la gente “ya no 
podrá saber qué es verdad”, un fenómeno que parece destinado 
a exacerbar la ya creciente inquietud que ha alentado a la derecha 
populista tanto en Europa como en América del Norte.

Pero es posible que los problemas no provengan sólo de la 
derecha: si la IA comienza a afectar los medios de vida de las élites, 
ellas también podrían radicalizarse. Aunque no es probable que 
las personas desplazadas en Cambridge o Palo Alto se conviertan 
en seguidores de Donald Trump, el apoyo de los oligarcas a las 
políticas progresistas verdes o de género puede no compensar el 
golpe a las cuentas bancarias de las élites.

Por lo tanto, el apoyo a la sustitución del trabajo por ingresos 
garantizados puede volverse más fuerte: el escritor de tecnología 
Gregory Ferenstein determinó recientemente que muchos fun-

dadores de empresas digitales creen que “una porción cada vez 
mayor de la riqueza económica será generada por una porción 
más pequeña de personas muy talentosas u originales. Todos los 
demás llegarán a subsistir con alguna combinación de ‘trabajo 
informal’ empresarial a tiempo parcial y ayuda gubernamental”. 
Y aproximadamente la mitad de todos los estadounidenses apo-
yan un ingreso básico garantizado de alrededor de 2.000 dólares 
al mes si los robots los dejaran sin trabajo.

Pero, en última instancia, estas tendencias socialistas pueden 
signifi car que la gente (de izquierda o de derecha) se resista 
a permitir que los oligarcas tecnológicos conserven su poder 
actual y sus enormes activos. Algunos progresistas imaginan 
un futuro en el que la tecnología y la riqueza de Wall Street sean 
confi scadas para fi nanciar un “comunismo de lujo totalmente 
automatizado”, una especie de sociedad de ocio impulsada por 
la tecnología.

El auge de la IA seguramente afectará la política global. Es 
poco probable que la competencia titánica entre Estados Uni-
dos y China, y su ocasional tira y afl oja tecnológico simbiótico, 
desaparezca de la noche a la mañana, y destacados defensores 
de la IA como Sam Altman y empresas clave como Nvidia ge-
neralmente buscan complacer a sus socios chinos. Esto inspira 
una preocupación política considerable y una gran demanda de 
controles sobre la IA y otras tecnologías. Pero si los obstáculos 
políticos desalientan la competitividad occidental, el efecto pro-
bable será permitir que los países asiáticos, en particular China 
y otros regímenes autocráticos como Arabia Saudita, “gobiernen 
el mundo para 2100”, en palabras de un estudio reciente de la 
Brookings Institution.

Algunos occidentales creen que las estructuras autoritarias 
de China frenarán el ascenso tecnológico del país, pero, dado su 
progreso, esto parece un poco exagerado. Las empresas chinas 
de inteligencia artifi cial, con un fuerte respaldo del gobierno, 
ya están encontrando formas de eludir las sanciones. El Reino 
Medio no se queda quieto; está capitalizando sus ventajas en 
vigilancia y nuevos algoritmos de medios.

Las aplicaciones de la IA en materia de defensa han crecido 
explosivamente en la última década, como vemos con el uso 
de drones con IA en el confl icto de Ucrania. También se están 
utilizando en el Mar Rojo y en Israel y sus alrededores, y son (un 
tanto irónicamente) una amenaza para Taiwán, donde ahora se 
están desarrollando los chips de IA más avanzados. El hecho de 
que Corea del Norte esté desarrollando su propia capacidad de 
inteligencia artifi cial debería mantener despiertos a los planifi -
cadores militares.

La IA evita la vigilancia de personas e ideas; ya sea que se apli-
que benignamente o no, es intrusivo por naturaleza. Y China, 
con asistencia y fi nanciación de empresas tecnológicas occiden-
tales, ya está demostrando cómo se pueden utilizar tecnologías 
digitales avanzadas para controlar la sociedad mediante una 
vigilancia total, de forma más opresiva en Xinjiang. Es preocu-
pante el hecho de que China exporte ahora sistemas de este tipo 
a sesenta y tres países, especialmente en el mundo en desarrollo.

La mayor capacidad de la IA para crear imágenes, dar forma 
a narrativas y monitorear preferencias seguramente se sentirá en 
las sociedades occidentales, sin importar qué controles políticos 
se propongan. La privacidad ya es una ilusión; prácticamente 
todas nuestras actividades son rastreadas y registradas, y luego 
se incluyen en un vasto conjunto digital de bases de datos. Las 
implicaciones son sorprendentes: ¿puede la IA ayudar a los jefes 
a vigilar de cerca a sus empleados, incluso fuera de sus puestos de 
trabajo? ¿Qué pasa si se minan los registros médicos electrónicos 
o fi nancieros? Estos peligros sugieren que los gobiernos, apoya-
dos por instituciones de investigación, podrían buscar formas 
de limitar el impacto de la IA. Sin embargo, muchos ciudadanos 
desconfían de ceder el control; Entregar el poder al Estado tiene 
problemas inherentes, particularmente dada la falta de puntos 
de vista diversos dentro de la comunidad tecnológica y las uni-
versidades.

Es probable que haya desafíos aún mayores para resolver 
los trastornos causados por la inteligencia artificial. Una 
población cada vez más alienada, hostil tanto a un gobierno 
cada vez más intrusivo como a la creciente concentración de 
poder y riqueza en cada vez menos manos, puede exigir un 
ajuste de cuentas. Al promover la IA, los oligarcas tecnoló-
gicos, sus patrocinadores fi nancieros y sus aliados políticos 
pueden obtener una enorme riqueza nueva, pero también 
cosechar algunas consecuencias desagradables asociadas 
con una alteración sin precedentes en las vidas de la gente 
promedio.

Publicada originalmente en la edición mundial de abril de 
2024 de The Spectator.
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Esta noche, en el Kingdom Arena de Riyadh, Arabia Saudita, estará en 
juego el título unificado de los pesos pesados que no tiene un campeón 
absoluto hace más de 20 años. Fury es campeón del Consejo Mundial de 
Boxeo (CMB), enfrenta a Usyk, que defiende los cinturones de la Asociación 
Mundial de Boxeo (AMB), Federación Internacional de Boxeo (FIB) y Organi-
zación Mundial de Boxeo (OMB).

Boxeo: Tyson Fury frente a Oleksandr Usyk

Thomás, durante los entrenamientos del 
día jueves, sufrió una caída con un fuerte 
golpe en la cabeza que obligó a cancelar 

la práctica. Con el alta médica, ayer en los en-
sayos previos a las pruebas de primera ronda 
tuvo otra rodada en el mismo lugar que dejaron 
secuelas y no pudo largar.

A través de las redes sociales, Thomás infor-
mó de esos pormenores a sus seguidores, lle-
vando tranquilidad sobre su estado físico: “Ayer 
en el día de entrenamientos sufrí un accidente 
con un golpe muy fuerte en la cabeza, he estado 
haciendo lo mejor de mi para poder tener el alta 
médica para correr el día de hoy.

Hoy me levanté muy bien y con un humor 
increíble, listo para dar lo mejor de mi como 
todos mis días, los médicos me dieron el alta y 
simplemente me volví a estrellar en el mismo 
lugar de ayer, teniendo problemas con mi respi-
ración y mi cabeza nuevamente.

Este año empezó siendo un poco difícil, con 
carreras canceladas, mucha frustración y desde 
ese entonces simplemente me propuse entrenar 
para volver a conseguir la medalla de oro en este 
nuevo campeonato mundial, cada día fue me-

jor, cada día me sentía mejor y cada día estaba 
simplemente más fuerte.

Hoy estoy fuera de competencias por estos 
accidentes y no podré defender ni ser nueva-
mente el mejor del mundo. Me duele mucho 
por todo el esfuerzo que hice y hace mi familia 
día a día para que mi cabeza siga enfocada en 
este juego.

Perdón a todos los que están en mi país 
esperando por mí, que están alentándome en 
cada vuelta y en cada momento, prometo hacer 
lo mejor de mí para estar mejor y volver pronto. 
No poder pelear por los colores que más amo 
me duele muchísimo, pero Dios me puso en 
esta situación por algo”.

Gracias a todos los que estuvieron en los 
peores momentos y a mis patrocinadores por 
no soltarme la mano jamás. Gracias”.

Mundial BMX

Una caída impidió competir a Thomas Maturano
El biker riojano Tomás Maturano, 

integrante de la selección 
argentina en el Campeonato 

Mundial BMX que disputa en el 
circuito Rockhill en Carolina del Sur 

(Estados Unidos) se vio impedido 
de competir en las pruebas de 

las categorías championship que 
comenzaron en la jornada de ayer.

Bajo la organización de Picadas La Rioja, 
este domingo desde el mediodía, comenzará 
la jornada de velocidad pura en la recta prin-
cipal del Autódromo local, con picadas para 
autos y motos.

Todo se centrará en la recta, sobre una 
distancia de 201 metros, y donde cada piloto 
buscará sumar el mejor registro de tiempo, 
estando en juego la copa Ciudad de La Rioja, 
para la moto y auto más rápido de la jornada.

Desde las 14 serán los entrenamientos y 
luego las clasificaciones, para dar rienda suelta 

a las finales de cada clase, que se determinará 
de acuerdo a los registros de tiempos que 
tenga cada pilotos tras dos tandas de clasifi-
caciones.

Según indicó el organizador Alejandro 
Molina, al programa radial Sección Deportes, 
en Radio Independiente 99.1 mhz, se espera el 
arribo de autos de la provincia de Catamarca 
y Santiago del Estero que adelantaron que 
vendrían, como pilotos de motos también de 
estas provincias y Córdoba que podrían decir 
presente.

Este domingo

Show de picadas en el Autódromo
Noche de 
velocidad 
pura en el 
Autódromo 

La Rioja, que 
tendrá en su 
recta toda la 
acción de los 

autos y motos.
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Arranca el fútbol de la Primera “B”Con dos encuentros

Los encuentros Alas Argentinas-Unión y San Román-San Lo-
renzo abrirán esta tarde la disputa del Campeonato Oficial 2024 
para el fútbol de la Primera “B”. La jornada también tendrá un 
partido de la Primera División.

Tras un par de semanas de postergaciones, finalmente la Divi-
sión de Ascenso saldrá a escena con la presentación de partidos 
que en la previa resultan interesantes.

En el Polideportivo “Reynaldo Gudiño”, Alas Argentinas –de 
reciente participación en el torneo provincial– intentará sacar 
ventaja de ese rodaje futbolístico frente a Unión, que llega con 
un importante trabajo de pretemporada e intentará marcar 
protagonismo.

En tanto, en la cancha del Américo Tesorieri, la propuesta es 
San Román-San Lorenzo, dos equipos que necesitan recuperar 
protagonismo si aspiran a pelear esta temporada cosas impor-
tantes.

El romancero cerró el año último con un rendimiento de 
menor a mayor y tratará de exponer la experiencia de ese buen 
proceso. En frente estará San Lorenzo, que es toda una incógnita, 
con una plantilla con muchos jóvenes.

El restante encuentro de la jornada sabatina corresponde a la 
Primera “A”. En cancha “Pedro C. Alem” se medirán Vélez e In-
dependiente, que seguramente saldrán a buscar sumar de a tres 
en un torneo donde no ha sido tan positivo el inicio.

La jornada está aquí 
* Cancha: Pedro C Alem
10:00: Vélez vs. Independiente
-x-x-
* Cancha: Polid. “RR Gudiño”
16:00: Alas Argentinas vs. Unión
-x-x-
* Cancha: Américo Tesorieri
16:00: San Román vs. San Lorenzo

Rioja Juniors se quedó en los merecimientos
y Estudiantes se llevó un punto de oro

En un partido entretenido, Rioja Juniors, que tuvo las más 
claras, no pudo sentenciarlo, y Estudiantes, que nunca resignó su 
búsqueda, logró un valioso empate 1 a 1 en el marco de la tercera 
fecha del Torneo de Primera División “A”. Los goles fueron de 
Luciano Maidana y Tiago González. 

El partido se disputó en la cancha Pedro Camilo Alem y al 
conjunto del barrio Islas Malvinas, que fue más que el “Pincha”, 
dejó escapar tres puntos. Rioja Juniors ganaba bien por la míni-
ma diferencia, pero no tuvo puntería en los últimos metros. 

La etapa inicial fue intensa en el inicio y con aproximaciones 
para los dos equipos. Rioja Juniors se adelantó en campo rival y, 
a los 13’, el defensor Luciano Maidana apareció dentro del área y 
remató fuerte al palo derecho para el 1 a 0. 

Rioja después siguió buscando y desperdició situaciones con 
Cornejo y Avila para aumentar el marcador. Estudiantes, con 
pocas ideas en ataque, sólo tuvo disparos de lejos que fueron 
resueltos por el arquero Santellán. 

A los 41’, el joven delantero del “Pincha”, Tiago González, 
recibió un golpe dentro del área, el árbitro pitó penal y el central 
Hernán Bustamante se hizo cargo, pero no pudo con el experi-
mentado arquero Matiz Santellán, quien atajó el remate al palo 
derecho. 

En el segundo tiempo, Rioja Juniors tuvo espacios para la 
contra, pero desperdició situaciones claras para aumentar en el 
marcador. Josué Vargas, Juan Coronel y Maxi Avila no pudieron 
ante el joven arquero de Estudiantes, Dylan Sandoval. 

El “León” puso más delanteros: Morales, Matta, Pazos y Gon-

Entretenido empate 1 a 1

Los goleadores Tiago González (Estudiantes) y Luciano Maidana 
(Rioja Juniors) tras el empate ayer en la “Oficial”.

Cancha: Pedro C. Alem 
Rioja Juniors...................1
Estudiantes......................1
Arbitro: Fernando Ruarte (bien) 

RIOJA JRS: M. Santellán, C. Monárdez (M. Gómez), L. 
Maidana, J. Robledo y J. Gaitán (M. Coronel); R. Dellagiovana 
(M. Auce), B. Amaya, M. Ibarra y J. Cornejo (C. Páez); M. Ávi-
la y J. Vargas (J. Izurieta). DT: César Montivero. 

ESTUDIANTES: D. Sandoval, F. Tejada (Y. Matta), M. Pa-
zos (J. Quinteros), H. Bustamante y N. Quintero; F. Méndez, 
M. Quinteros (M. Morales), H. Albornoz y F. Brizuela (A. 
González); T. González y J. Vargas. DT: Jorge Martínez. 

Goles: 13’ Luciano Maidana (RJ); 79’ Tiago González (E). 
Incidencias: A los 41’, el arquero de Rioja Juniors, Matildo 

Santellán, le contuvo un penal al defensor Hernán Bustaman-
te del “Pincha”.

zález, para tratar de llegar al empate. Mientras, Rioja Juniors 
fallaba en algunos contragolpes.

Estudiantes comenzó a complicar a la defensa y fue a los 
79’ que llegó a la igualdad por la notable jugada por derecha 
de Mathías Morales, que eludió a dos rivales y metió un centro 
fuerte por abajo, que salvó el arquero Santellán ante la arremeti-

da de los jugadores del “Pincha”, pero el balón le quedó a Tiago 
González que definió para el  1 a 1. 

En los últimos diez minutos, Estudiantes generó peligro con 
un remate desviado de Matta y de Morales que remató débil. En 
el adicional, Mayco Coronel tuvo en los pies el triunfo para Rioja 
Juniors, ganó dentro del área y remató, la pelota tenía destino de 
red y sobre la línea salvó el defensor de Estudiantes. 

San Vicente y un triunfo para volver a creer
Fue 3-1 sobre Riojano

San Vicente se rehabilitó tras la derrota 
de la fecha pasada y le ganó –no sin algún so-
bresaltos– 3-1 a Riojano, que sumó la tercera 
derrota en fila. David Romero Neyra –de tiro 
libre– Agustín Ugarte y un autogol de Fajardo le 
dieron forma al gran triunfo “vicentino” .

Un primer tiempo donde Riojano, como en 
los dos juegos previos, salió a buscar y propo-
ner, así con un derroche físico que después le 
pasa factura. Ahogó al rival, provocando una 
que otra acción de riesgo, aunque nada serio.

San Vicente pudo equilibrar las acciones 
luego de los primeros 25’ de juego. Romero 
y Ocaranza ajustaron en la mitad, Tanquía y 
Fariashicieron pesar su habilidad y de poco 
arrimaron peligro. 

Así, sobre los 31’, en la primera clara, Oca-
ranza recibió un pase filtrado sobre el costado 
izquierdo, entró al área y fusiló a Verasay, que 
respondió en gran forma, salvando su valla.

Tras cartón, llegó el segundo aviso, Agustín 
Ugarte puso en profundidad para Romero Ne-
yra, que no llegó a controlar  ante Verasay, y la 
pelota salió cerca.

La tercera apenas un puñado de minutos 
después: llegó, otra vez, con un pase fantástico 
de Romero Neyra para A. Farias, que por dere-
cha remató fuerte y otra vez Verasay respondió 

con los pies.
San Vicente había tomado decididamen-

te el control del juego ante un Riojano muy 
protestón y quejoso, además de juego fuerte. 
Precisamente, sobre los 40’, tras una falta fuerte 
al borde de área, frontal a la meta, D. Romero 
Neyra, se hizo cargo y con un remate colocado 
la puso al ángulo –golazo– para terminar con la 
resistencia de Verasay (1-0).

En el complemento, nuevamente Riojano 
salió a presionar bien arriba, con mucha entre-
ga y ganas, aunque con pocas ideas de juego. 
Sin embargo, sobre los 68’, Bautista Moreno se 
desprendió por izquierda, ganó en velocidad 

y quedó de cara al golero Avila, pero no pudo 
definir bien y se perdió un gol increíble.

San Vicente, que jugaba de contra apostan-
do al pelotazo a los puntas Ugarte y Romero 
Neyra, acertó para Ugarte, que se fue solo. El 
arquero Verasay lo cruzó violentamente y el 
juez no le quedó otra que expulsarlo por último 
recurso.

De ese tiro libre que la defensa tiró al corner, 
llegó el centro medido de Farias, para la cabeza 
de A. Ugarte, que les ganó a todos y puso el 2-0.

Riojano siguió insistiendo a pesar de la des-
ventaja numérica y tuvo su premio: a los 78’, 
con un libre de M. Ortiz, el arquero no lo pudo 

retener y el ingresado A. Bravo llegó para poner 
el descuento (1-2) en el cierre del partido.

Sin embargo, en una jugada aislada de San 
Vicente, un tiro libre que abrió para la derecha, 
el centro de Farias, para la entrada de A. Mo-
reno, fue interceptado involuntariamente por 
Fajardo y la pelota de metió mansamente en el 
arco para decretar el 3-1 final.

El “Rojo”, que nunca renunció a su búsque-
da, tuvo en tiempo adicional dos chances claras 
para descontar, primero, con un remate de M. 
Ortiz que con dificultad resolvió el arquero y, 
segundo, tras un cabezazo de A. Bravo, que 
rebotó en el horizontal.

San Vicente…..............................................….3
Riojano………................................................…1
Arbitro: Gustavo Aguirre (bien)

SAN VICENTE: G. Avila; M. Gómez, F. Gómez Herrera, B. 
Molina Puga, D. Alcucero Casas; A. Farias, M. Romero (B. 
Toledo), B. Ocaranza y Y. Tanquía (M. Alfaro); D. Romero 
Neyra (G. Moreno) y A. Ugarte. DT: Fernando Martínez.
RIOJANO: B. Verasay; B. Lucero, M. Fajardo, R. Icazatti, y  R. 
Pérez (A. Bravo); J. Barrionuevo (R. Swatchina), G. Vílchez, 
V. Leguiza (E. Goyochea) y M. Ortiz (B. Moreno); E. Orona (R. 
Lucero) y B. Ortiz. DT:  Matías Barrionuevo.
Goles: PT: 40’ D. Romero Neyra (SV). ST: 70’ A. Ugarte (SV), 
78’ A. Bravo (R) y 89’ M. Fajardo e/c (SV)
Incidencias: ST: 69’ expulsado B. Verasay (R) - roja directa.

M. Fajardo 
se anticipa a 
Moreno (9) y 
toca involun-
tariamente 

la pelota que 
mansamente 
viaja a la red, 
ante la mirada 
de Goyochea, 
para el 3-1 de 
“San Vishi”.
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Por lo hecho en la cancha, la igualdad tal 
vez era lo más justo, pero también cual-
quiera mereció y pudo ganar, y lo hizo 

Andino, quien sí pudo plasmar en el marcador 
las muchas chances creadas.
El partido 

Desde el inicio, Racing salió con todo 
–decidido a pelear la pelota y también ser 
protagonista– y en el primer cuarto de hora 
lo consiguió e incluso tuvo chances de poder 
abrir el partido, pero fueron desactivadas por 
Cristian Reyes.

La primera llegó con una pelota frontal que 
se desvío y le quedó dividida a Rivadeneira y 
al arquero Reyes, pero el “uno” llegó antes y 
rechazó, pero el despeje le cayó a Juan Sánchez, 
que de primera probó a portería y el balón que 
se metía en el ángulo encontró nuevamente 
a Cristian Reyes que –regresando– voló hacia 
atrás para negarle el gol al equipo del “4 de 
Junio”.

El llamado de atención más claro llegó unos 
minutos después, en un centro que ganó atrás 
de todos Oliva, y dejó solo por el otro lado a 
Yair Heredia frente al arco, pero el delantero le 
pegó “mordido” y le cedió el balón a las manos 

Fue 1-0 a cinco del final

En el Monumental 

Andino acertó lo que Racing no y es líder

Pablo Moreno en una de las muchas situaciones de ataque que generó Andino en el segundo tiem-
po. Sobre el final llegó el gol del triunfo.

Díaz rodeado 
por jugadores 
de Andino in-
tenta imponer 
desequilibrió. 
Racing jugó 
de mayor a 

menor.

En un gran partido, 
que tuvo un tiempo 

para cada uno, y con 
los arqueros Reyes 

y Moreno como 
figuras, Andino logró 
concretar en el final 

lo que Racing no 
logró en la primera 
parte y se llevó un 

trabajoso triunfo por 
1-0, con gol de Isaías 

Mercado.

de Reyes.
Andino se adelantó unos metros, pero aún 

así era Racing quien proponía mejor juego aso-
ciado, incluso con remates desde afuera, cen-
tros que cruzaron toda el área chica y remates 
que tapó el arquero “rojinegro” a Rivadeneira.

Superado por la “Academia” durante toda 
la primera parte, Andino apenas tuvo como 

chance un tiro libre de Gonzalo Abán, que atajó 
muy bien el arquero Moreno, sumado a algu-
nos remates muy lejanos, sin peligro.

En el complemento, todo cambió. El “ro-
jinegro” metió variantes, claramente discon-
forme con lo expresado en los primeros 45’ y 
avisó rápido con el “Taita” Fuentes (uno de los 
ingresados), que recibió una pelota profunda 

y –de primera– probó al arco donde contuvo 
Moreno.

Andino siguió mejor y en la primera acción 
colectiva llegó la más clara a su favor. Pablo 
Moreno eludió dos en la zona media y metió un 
pase profundo para Isaías Mercado que –mano 
a mano– remató fuerte y cruzado, pero el ar-
quero Moreno –a puro reflejo– alcanzó a tapar 
y mandar al corner lo que parecía gol.

Racing ya no gozaba de su buen juego y se 
mostraba inconexo de mitad hacia arriba, gra-
cias al trabajo del rival.

Mercado, Moreno, Fuentes y Aban –muy 
movedizos– complicaban, pero las chances, to-
das definidas por Isaías Mercado, encontraron 
la buena respuesta de Moreno para evitar la 
conquista “tripera”.

Luego, el trámite empezó a tener más roces, 
mucha más fricción y con eso el juego se empa-
rejó y se estancó.

Parecía que no habría diferencias, pero a 
casi cinco para el final otra pelota larga encon-
tró solo por izquierda a Isaías Mercado, que en 
la tercera no falló con un remate cruzado junto 
al palo y el 1-0 para Andino, que se llevó todo en 
un partido complicado.

Estadio: Carlos A. Mercado Luna
Andino SC............1
Racing Club..........0
Arbitro: Walter Moreno
ANDINO: C. Reyes; L. Verano, A. Gutiérrez y 
V. Montes; B. Olivera (M. Alanis), G. Abán, F. 
Gaitán y N. Mondaca (D. Mercado); P. Moreno 
(R. Martinez), N. Valenzuela (F. Fuentes) e I. 
Mercado. DT: Nahuel Mercado.
RACING: A. Moreno; B. Fuenzalida, R. Mar-
tinez, G. Oliva y J. Fuentes; J. Sánchez (F. 
García), C. Molina, L. Díaz y M. Nieto (M. Gon-
zález); Y. Heredia y C. Rivadeneira (F. Sotoma-
yor). DT: Luis Diaz.
Goles: 84’ Isaías Mercado (A).
Incidencias: 87’ Federico Fuentes, doble 
amarilla (A).

El envalentonado River buscará pro-
longar su buena racha cuando reciba hoy 
a Belgrano de Córdoba por la segunda 
fecha de la Liga Profesional 2024, partido 
en el que buscará su segunda victoria en el 
certamen local.

El encuentro tendrá lugar en el estadio 
Monumental desde las 18:00, contará con 
el arbitraje de Pablo Dóvalo, quien será 
secundado por Jorge Baliño en el VAR, y 
será transmitido por la señal deportiva 
TNT Sports.

River comenzó con el pie derecho el tor-
neo, tras golear como local 3 - 0 a Central 
Córdoba de Santiago del Estero.

Todo indica que el entrenador Martín 
Demichelis utilizará un equipo inicial al-
ternativo, en el cual se verían algunos cam-

River y su gran presente frente a Belgrano
bios desde el mediocampo hacia adelante.

Matías Kranevitter volvería a sumar 
minutos en lugar de Rodrigo Aliendro, 
Esequiel Barco haría lo propio por Ignacio 
Fernández y Nicolás Fonseca por Rodrigo 
Villagra, lo que implicará un cambio de 
sistema táctico, el cual hará que Claudio 
Echeverri se posicione sobre la banda 
derecha.

Además, Agustín Sant’Anna podría en-
trar en lugar de Andrés Herrera, mientras 
que Milton Casco haría lo propio por Enzo 
Díaz en la defensa. Por su parte, Facundo 
Colidio tendría descanso y en su lugar esta-
ría Pablo Solari.

En cuanto a Belgrano, el equipo de Juan 
Cruz Real debutó en la Liga Profesional 
ante Racing con igualdad 4 a 4.

RIVER: F. Armani; A. Sant’Anna o A. 
Herrera, L. González Pirez, P. Díaz, 
M. Casco o E. Díaz; M. Kranevitter o 
R. Aliendro, N. Fonseca; C. Echeve-
rri, E. Barco; P. Solari y M. Borja. DT: 
Martín Demichelis.
BELGRANO: N. Lozada; J. Barinaga, 
A. Rébola, M. Troilo, A. Baldi; B. 
Reyna, E. Rolón, F. Quignón, J. Ve-
lázquez; M. Marín y F. Jara. DT: Juan 
Cruz Real.
Arbitro: Pablo Dóvalo.
Hora: 18:00. TV: TNT Sports.

Formaciones

El entrenador Carlos Tévez dejará su cargo en Independiente 
y mañana dirigirá su último partido en el equipo de Avellaneda, 
que visitará a las 15:30 a Platense por al segunda fecha de la Liga 
Profesional.

Tévez ya le confirmó su decisión al presidente de la entidad, 
Néstor Grindetti, y, si bien se desconocen las razones que lo llevaron 
a dar un paso al costado, trascendió que la floja campaña del torneo 
pasado más la derrota como local en el inició del actual campeonato 
que generó el repudio de los hinchas serían algunas de las causas.

Tévez anunció que se va de Independiente 
Además, luego de la caída ante Talleres de Córdoba, el entre-

nador había tenido una reunión con el  mandatario, en la cual le 
manifestó sus pocas fuerzas de continuar en el cargo. Sin embargo, 
decidió continuar, pero la agonía se estiró un puñado de días y, 
finalmente, abandonará la institución a falta de tres semanas para 
el receso.

Según pudo averiguar Noticias Argentinas, en la mesa chica del 
club tienen tres nombres en carpeta: Julio Vaccari, Mauricio Pelle-
grino y Ruben Darío Insua. (NA)

El presidente de la Federación de Fútbol Internacional Aso-
ciado (FIFA), Gianni Infantino, anunció en el Congreso Nº 74 
del ente que hay una nueva versión a prueba con la intención 
de mejorar el VAR y ahora los entrenadores podrán solicitar la 
ayuda de la herramienta tecnológica. 

En el marco de la asamblea que tuvo lugar en la capital tai-
landesa de Bangkok, el mandatario suizo confirmó que hay una 
nueva versión a prueba con la intención de mejorar el VAR y que 
en la misma se podrán solicitar revisiones durante los partidos. 

En dicho evento, Infantino declaró: “Tenemos intención de 
desarrollar y mejorar el VAR. 65 federaciones han implantado 
ya el VAR. Se ha creado una tecnología más básica, con menos 
cámaras y no se requieren oficiales de partido, por lo que será 
más asequible para todos”. 

Además, el presidente de la FIFA confirmó que el sistema 
ya está a prueba e informó la importante modificación que 
tendrá: “Los entrenadores podrán pedir la ayuda del VAR en 
dos ocasiones. Los jugadores pueden pedirle al entrenador que 
solicite la revisión”. 

 “En el caso de que –a raíz de la revisión solicitada– se 
produzca un cambio en la decisión inicial adoptada por el cole-
giado, el equipo que haya impulsado la consulta mantendrá las 
dos oportunidades de pedir la revisión”, concluyó el dirigente 
deportivo. 

Días atrás, el Wolverhampton Wanderers de Inglaterra 
propuso en la Football Association que se trate en asamblea la 
disolución del VAR en la Premier League, una de las principales 
y más influyentes ligas del mundo.

En junio será la asamblea en la que, de tener 14 votos a favor, 
podría marcar un antes y un después en la historia del fútbol y la 
controversial herramienta tecnológica.

VAR 
La FIFA implementará

importante modificación  
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LICITACIÓN PÚBLICA Nº 3/2024
GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE LA RIOJA

MINISTERIO DE INFRAESTRUCTURA
ADMINISTRACIÓN PROVINCIAL DE VIALIDAD

EXPEDIENTE: A-4 N° 322-G-2024. 

OBJETO: ADQUISICIÓN DE FILTROS PARA DISTINTOS RODA-
DOS Y EQUIPOS DE ESTA A.P.V.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 17.540.445,59.

VALOR DEL PLIEGO: $ 25.000,00.

FECHA DE PRESENTACIÓN DE LAS OFERTAS: 31-5-2024 - 11 HORAS.

FECHA DE APERTURA: 31-5-2024 - 11 HORAS.

LUGAR DE APERTURA: CATAMARCA 200 - LA RIOJA, CAPITAL.

Ing. Jorge R. Escudero
Administrador General

APV

Cr. Jorge N. Dávila
Jefe Dpto. de 

Administración a/c. Gerencia APV

Consultas y adquisición de pliego: División Tesorería, Catamarca 200.
C.P. 5300, La Rioja, capital / Tels. 0380-4453322 // 4453323.

Mail compras.vialidadlarioja@gmail.com

CITACIÓN DE COLINDANTES
Habiendo recibido comisión para realizar la Mensura 
para Información Posesoria de un inmueble ubicado 
en avenida Juan Dominqo Perón 514/518 en el barrio 
Centro de la Ciudad de La Rioja, en el departamento 
Capital identificado con la Nomenclatura Catastral, De-
partamento 01, Circunscripción 1, Sección A, Manzana 
76. Parcela “ae”, y que colinda al Norte con la parcela 
“a”,propiedad de Pedro Busleimán Cabrera; al Este co-
linda con la parcela “b”; propiedad de Inés Toponelli de 
Martínez; al Sur colinda con la parcela 45, propiedad 
de Miguel Ángel Torres; con la parcela” ad”, propiedad 
de Víctor Hugo Torres y al Oeste colinda con avenida 
Juan Domingo Perón. Por lo señalado, se citó a los co-
lindantes y a quienes se consideren con derecho sobre 
el bien, presentarse munidos de la documentación co-
rrespondiente para el día 28 de mayo de 2024, a las 
15:00 horas, frente a la propiedad a mensurar en aveni-
do Juan Domingo Perón 514/518 en el barrio Centro de 
la ciudad de La Rioja donde se dará inicio a los trabajos 
de Mensura.

C. Sebastián Herrera
Ingeniero Agrimensor

M.P.C.A. Nº 141 // Cel. 03804279797

LICITACIÓN PÚBLICA Nº 4/2024
GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE LA RIOJA

MINISTERIO DE INFRAESTRUCTURA
ADMINISTRACIÓN PROVINCIAL DE VIALIDAD

EXPEDIENTE: A-4 N° 321-G-2024. 

OBJETO: ADQUISICIÓN DE BATERIAS PARA DISTINTOS RO-
DADOS Y EQUIPOS DE ESTA A.P.V.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 8.258.470,00.

VALOR DEL PLIEGO: $ 25.000,00.

FECHA DE PRESENTACION DE LAS OFERTAS: 31/5/2024-10 HORAS

FECHA DE APERTURA: 31/5/2024 - 10 HORAS.

LUGAR DE APERTURA: CATAMARCA 200 - LA RIOJA, CAPITAL.

Ing. Jorge R. Escudero
Administrador General

APV

Cr. Jorge N. Dávila
Jefe Dpto. de 

Administración a/c Gerencia APV

Consultas y adquisición de pliego: División Tesorería, Catamarca 200.
C.P. 5.300, La Rioja, capital / Tels. 0380-4453322 // 4453323.

Mail compras.vialidadlarioja@gmail.com

Villarruel junto a una senadora 
clave para aprobar la Ley Bases

La vicepresidenta, Victoria, recibió en 
su despacho al gobernador de Chubut, 
Ignacio Torres, y a la senadora Edith Te-
renzi, quien tiene uno de los votos clave 
que podrían destrabar la sanción de la Ley 
de Bases.

Con esa fotografía, la titular del Senado 
comenzó su intento de conseguir los apo-
yos que necesita el Gobierno para que la 
norma del presidente Javier Milei obtenga 
su aprobación.

Villarruel había sido corrida de la 
negociación en el Senado, pero esta sema-
na, ante la imposibilidad de contar con 

respaldo de los bloques opositores para la 
votación, la Casa Rosada decidió regresar-
la a su lugar de mediadora.

Este jueves, la vicepresidenta recibió 
al vicejefe de Gabinete, José Rolandi, y al 
ministro del Interior, Guillermo Francos 
para alinear posiciones y encaminar el dic-
tamen de la ley de Bases y el paquete fi scal.

Desde la última semana de abril, en la 
que los proyectos tuvieron la media san-
ción de Diputados, Villarruel aguardaba 
las instrucciones de la Casa Rosada para 
accionar su brazo político con los sena-
dores, principalmente, aquellos que no 

dependen de ningún gobernador y tienen 
vuelo propio en el hemiciclo con respecto 
a su voto.

Sin embargo, las indicaciones no lle-
garon hasta ayer, cuando ya se descartó la 
posibilidad de que el despacho de comi-
sión se fi rmara esta semana.

Ahora, la titular del Senado activó su 
operativo con la provincia de Chubut y la 
foto junto a Torres, Terenzi y el vicegober-
nador de esa provincia, Gustavo Menna, 
fue muestra de ello, aunque el motivo for-
mal fue una visita protocolar para hablar 
del distrito.

“Estamos domando con 
mucho éxito la infl ación”

Milei en 
España

Milei se pronunció así durante la 
presentación de su libro “El ca-
mino del libertario” en un acto 

que se realiza en un auditorio del diario 
español La Razón en la ciudad de Madrid.

El mandatario –además– fue consulta-
do durante la charla sobre si sigue en pie 
su idea de cerrar el Banco Central, a lo que 
respondió: “Absolutamente”.

Sobre el cepo al dólar, dijo: “Hasta que 
no se pueda arreglar el tema de los stocks, 
no puedo abrirlo”.  Y agregó que cuando 
se termine “de sanear el Banco Central, 
lo que vamos a hacer es liberar el cepo, no 

El presidente Javier Milei 
destacó en España que 

su gestión en la Argentina 
está “domando con mucho 
éxito la infl ación”, mientras 
que envió un mensaje a la 

izquierda al afi rmar: “Estamos 
incomodando a los rojitos de 

todo el mundo”.

va haber emisión por fisco ni por 
sector financiero, por lo que el tipo 
de cambio va a ser libre”.

“Va a haber competencia de mo-
nedas, con eso va haber más dólares 
dando vueltas en la economía y los 
pesos van a ser la misma cantidad, 
por lo que la diferencia va a ser tan 
grande que el Banco Central se va a 

eliminar”, insistió.
A su vez, Milei señaló que “la 

recuperación de la demanda se está 
viendo con los salarios recuperán-
dose y ganándole a la infl ación”, y 
añadió que “otro componente que 
se empieza a recomponer es el tema 
de la inversión aun cuando no hicié-
ramos reformas estructurales”.

Firmaron acuerdo que ratifi ca la 
alianza entre Argentina y EE.UU

Mondino y Blinken

 “Nos tenemos tanta confi anza que fi rmamos el acuerdo 
sin haberlo leído”, le dijo Antony Blinken a Diana Mondino 
cuando concluyó la ceremonia en el Salón de los Tratados 
del Departamento de Estado. En primera fi la observaban el 
jefe Gabinete, Nicolás Posse, y el embajador Gerardo Wer-
thein, mientras que al otro lado se ubicaba el representante 
de la Casa Blanca, Marc Stanley, y el subsecretario para 
América Latina, Brian Nichols.

El acuerdo fi rmado lleva un título que explicita las rela-
ciones que mantienen el gobierno de Javier Milei con Joe 
Biden: “Entendimiento marco para el establecimiento de 
un diálogo estratégico entre Argentina y EE.UU”.

Antes de la fi rma, Blinken aseguró que el tratado bila-
teral “es realmente un refl ejo de la profundización de la 
coordinación de la cooperación y la relación entre Estados 
Unidos en Argentina”.

Y remató: “Ha habido una intensifi cación importante 
del trabajo que estamos haciendo juntos en prácticamente 
todos los frentes, ya sea a nivel bilateral, a nivel regional e 
incluso a nivel mundial, y este es el diálogo de alto nivel que 
mantenemos ahora”.

A su turno, Mondino dijo: “Tenemos una fuerte inten-
ción de ampliar la agenda de comercio e inversión y quere-
mos promoverla entre nuestros dos países, especialmente 
en muchos otros sectores múltiples. Todo lo que pueda 
ayudarnos a mejorar la vida de nuestra gente”.

Y concluyó: “Argentina está dispuesta a colaborar en 
las relaciones bilaterales con Estados Unidos y con muchos 
otros países. Sabemos cómo hacer para lograr este objeti-
vo”.

Diana Mondino y Antony Blinken.

La casa Bonhams subastó la servilleta en la que el astro argentino, Lionel 
Messi, fi rmó su primer contrato profesional con el Barcelona de España y se 
vendió en alrededor de 970 mil dólares. El papel que data de diciembre del 
2000 estaba en poder del agente argentino Horacio Gaggioli y fue ofrecido 
durante nueve días en una subasta online por la casa Bonhams.

Primer contrato profesional
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Una investigación que se inició sobre un em-
pleado que cobraba con varias tarjetas de débito 
derivó en un allanamiento a la Municipalidad de 
San Martín y la orden de prohibición de salir del 
país para el intendente local, Fernando Moreira.

El operativo estuvo a cargo de personal de la 
Policía Federal Argentina (PFA) en el edificio de 
la Municipalidad de San Martín, a raíz de un epi-
sodio similar al del caso "Chocolate" Rigau en La 

Plata.
En este caso, la jueza federal Alicia Vence 

ordenó el allanamiento y la prohibición de salida 
del país para Moreira por el caso de un empleado 
del Consejo Deliberante que cobraba con varias 
tarjetas de débito de presuntos trabajadores mu-
nicipales inexistentes.

El objetivo del operativo en la Municipalidad 
fue recolectar información sobre los empleados 
reales y cotejar con los que cobraban dinero y 
supuestamente no lo eran.

Allanaron la Municipalidad de San 
Martín por un hecho de corrupción

La causa se inició en diciembre pasado cuando 
un hombre denunció que cobraba un plan social 
del Ministerio de Desarrollo Social y le fue inte-
rrumpido.

El motivo de la suspensión era que cobraba 
como empleado municipal unos 300 mil pesos 
por mes de parte del Municipio de San Martín y le 
era incompatible la percepción de un plan social.

Ese fue el puntapié de la investigación, que 
derivó luego en descubrir que una persona tenía 
varias tarjetas de débito y retiraba el dinero de 
los empleados en un cajero cercano al Concejo 
Deliberante.

Según la pesquisa, personas que descono-
cían la situación, figuraban como empleados 
del Municipio y en nombre de ellos se cobra-
ban salarios.

En ese marco, la jueza Vence impuso la pro-
hibición de salida del país para cinco personas, 
entre ellas al intendente de San Martín.

El Gobierno confirmó que 
en junio habrá un nuevo bono 
para jubilados y pensionados 
que cobran el haber mínimo 
de $70.000.

De esta forma, la jubilación 
mínima quedaría en torno 
a los $277.000. “Nunca más 
pierdan contra el nivel inflacio-
nario y su poder adquisitivo no 
sea resentido”, señaló Adorni.

En mayo la jubilación mí-
nima fue de $190.141 que 
sumado el 8,8% de inflación 
pasa a $207.000 y sumando el 
bono se alcanzan los $277.000. 

El Gobierno confirmó un 
nuevo bono para jubilados

En tanto, la PUAM (Pensión Universal para el 
Adulto Mayor) llegaría a $235.000.

Por su parte, el haber máximo de junio 
estará en $1.390.000, por la suba de 8,8% por 
inflación.

El Gobierno mantiene la política de elevar 
los haberes mínimos mediante un bono pero al 
no actualizarlos avanza en su licuación.

El mayor obstáculo a esta política puede 
surgir del Congreso ya que avanzan los dictá-
menes de la oposición para modificar la fór-
mula y ajustar la actualización por el bimestre 
enero/diciembre que el Gobierno había fijado 
en 12,5%.

Esto complicaría la situación de las cuentas 
fiscales y reduciría el superávit fiscal.

Tras la denuncia del Gobierno, el fiscal Ramiro González 
indaga si se cedían alimentos a comedores que nunca fun-
cionaron como tales o bien dejaron de hacerlo hace muchos 
años atrás. Apunta a la responsabilidad de los funcionarios 
del ex ministerio de Desarrollo Social por falta de control.

El fiscal federal Ramiro González pidió el listado de los 
funcionarios que tenían a cargo el control de los comedores 
registrados en el RENACOM (Registro Nacional de Come-
dores y Merenderos Comunitarios) y se trata de las prime-
ras medidas tras una denuncia del Ministerio de Capital 
Humano.

La cartera que conduce Sandra Pettovello realizó una 
auditoría del organismo y detectó que muchos de los co-
medores que recibieron alimentos durante el gobierno de 
Alberto Fernández nunca funcionaron como tales o bien 
habían dejado de hacerlo hace muchos años atrás.

La denuncia apunta a funcionarios públicos a cargo de 
ese organismo tan controvertido, el RENACOM, por lo cual 
la Fiscalía pidió la lista de quienes tenían a cargo el control 
y también de los funcionarios a cargo de la Secretaría de 
Inclusión Social que tenían a cargo la seguridad alimentaria.

El RENACOM fue creado en julio de 2020 y funcionó 
hasta el final del gobierno de Alberto Fernández por lo que 
el listado reclamado por el fiscal, abarca ese período.

Por otro lado, González citó para el próximo lunes a la 
subsecretaria legal del Ministerio de Capital Humano, Leila 
Gianni, para ratificar la denuncia que hizo dicha cartera, así 
como aportar documentación que reclamó y que está seña-
lada en la presentación judicial.

También, la Fiscalía pidió la documentación de las au-
ditorías realizadas por el citado Ministerio y qué personal 
efectuó las mismas a fin de escucharlos en declaración 
testimonial.

Investigan a los "comedores 
fantasma" y ordenan medidas

El movimiento, que se registró este 
viernes, alrededor de las 4:30 horas, 
generó un significativo despliegue de 

personas en la zona, según consignan los 
medios locales, que indican que la justicia 
dispuso la intervención de Gendarmería 
Nacional para custodiar el piquete y la 
quema de gomas que se realiza en uno de 
los principales accesos de la ciudad.

La situación parece complicarse con 
el correr de las horas, debido a la llegada 
continua de personal policial, especial-

Misiones: se acuarteló la Policía 
y podría intervenir Gendarmería

Policías misioneros 
tomaron ayer 
el Comando 

Radioeléctrico  
ubicado en la 

avenida Uruguay 
y Félix Bogado de 

Posadas, en lo que 
constituye el tercer 

acuartelamiento 
en la historia de la 

Policía de Misiones.
mente de la zona centro de la provincia, 
que se suman al acuartelamiento.

Los efectivos exigen una recompo-
sición salarial y de la manifestación 
participan, además, policías retirados y 
familiares de efectivos del interior.

De acuerdo a fuentes vinculadas con el 
gobierno provincial la ministra de Seguri-
dad, Patricia Bullrich, ofreció las fuerzas 
de seguridad nacionales para desalojar el 
Comando Radioeléctrico I, pero hasta el 
momento se está a la espera de una orden 

de la justicia federal para proceder con 
esta acción.

Pasadas las 12:30 del mediodía, una 
periodista de Posadas informó en diálogo 
con A24 que se había llevado adelante una 
reunión entre el Juez de Instrucción Ricar-
do Valor y los voceros de la Policía.

Esta se realizó para solicitar que los 
agentes abandonen el edificio y que libe-
ren el tránsito de la avenida Uruguay. “La 
policía no lo va a hacer”, aseguraron que 
fue la respuesta de los oficiales.

 Es el tercer 
acuartela-
miento en 
la historia 

de la Policía 
misionera.
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A menos de seis meses de que un grupo de 
delincuentes asesinaran a Uma Aguilera, la hija 
de uno de los custodios de Patricia Bullrich, el 
fiscal Pablo Rossi de la Unidad Funcional de Ins-
trucción (UFI) N°18 de Lomas de Zamora solici-
tará a la Justicia que el caso sea elevado a juicio. 
Por el hecho, hay cuatro hombres detenidos. 
Ninguno de ellos supera los 21 años de edad.

Hasta el momento, el investigador oficial 
imputó a Axel Emiliano “Pelusa” Rojas (20), 

Miguel Pastor “Patoto” Romero Molinas (20), 
Guillermo “Paraguayo” Romero Molinas (17) 
y Ariel Acuña Vega (21) por los delitos de “robo 
agravado por el uso de arma” y “homicidio cri-
minis causa”, en perjuicio de la niña de 9 años.

El crimen ocurrió el pasado 22 de enero en la 
localidad de Villa Centenario. Uma y su padre 
esperaban dentro del auto Ford Ka de la fami-
lia a que su madre, una agente de la división 
Científica de la Policía Federal Argentina (PFA) 

cerrara el portón de la casa. En ese momento, 
la familia fue interceptada por un grupo de 
delincuentes que tenían la intención de robar 
el vehículo.

La banda viajaba a bordo de un Toyota Co-
rolla color negro, pero del rodado solo descen-
dieron dos ladrones armados que amenazaron 
al custodio para que entregara el automóvil. 
Sin embargo, Aguilera aceleró en un intento 
de escapar, lo que provocó que los delincuen-

tes abrieron fuego contra el rodado que solo 
recorrió unos metros antes de frenar a mitad 
de cuadra.

Como resultado de la balacera, la menor de 
edad recibió un disparo en la cabeza, por lo que 
sus padres la trasladaron de forma particular 
hacia el Hospital Gandulfo. Según Diario Co-
nurbano, las cámaras de seguridad de la zona 
captaron la dramática escena, a la vez que regis-
traron el escape de los agresores.

Pedirán elevar a juicio la causa por el crimen de Uma Aguilera

Una patrulla conformada por efectivos de la Sección “Espe-
ranza” del Escuadrón 10, con el apoyo de la Unidad de Inves-
tigaciones de Delitos Complejos y Procedimientos Judiciales 
“Eldorado”, efectuaban recorridos por la localidad de Puerto 
Esperanza cerca de la medianoche, cuando observaron a un 
ciudadano que se daba a la fuga ante su presencia.

Tras realizar un rastrillaje en la zona, los uniformados 
detectaron un bulto de grandes dimensiones abandonado 
entre la vegetación, donde se acondicionaban 39 paquetes 
rectangulares que contenían 31 kilos 748 gramos de “cannabis 
sativa”.

En un segundo procedimiento materializado por la Sección 
“Montecarlo” de la misma Unidad, como resultado de llevar 
a cabo tareas de patrullaje en las periferias de la localidad de 
Puerto Piray, se incautaron 17.000 paquetes de cigarrillos de 
origen extranjero que carecían del aval aduanero que justifi-
que su legal ingreso al territorio nacional.

La mercadería era trasladada en un vehículo que se encon-
traba estacionado a la vera del camino, sin ocupantes y con 
prohibición de circular, según las consultas sobre los antece-
dentes del mismo.

Intervinieron en Juzgado Federal y la Fiscalía Federal de 
Eldorado, disponiendo el secuestro de la sustancia estupe-
faciente, de la mercadería y del vehículo, en infracción a las 
Leyes 23.737 “Estupefacientes” y 22.415 “Código Aduanero”.

Decomisan 31 kilos de 
marihuana en Misiones

La primera balacera tuvo lugar minutos 
antes de la medianoche del jueves Felipe 
Moré al 2200, donde se encuentra el Jar-

dín N°209, al que asisten cotidianamente 150 
chicos, de acuerdo a datos oficiales.

Los peritos forenses que trabajaron en la 
escena incautaron cuatro vainas servidas cali-

bre 9 milímetros y una nota que arrojaron los 
agresores, donde puede leerse el nombre de 
un sospechoso al que sindicaban por vender 
estupefacientes para dos móviles de la fuerza 
de seguridad provincial, según pudo saber 
Infobae de fuentes del caso.

Al contrario de lo que ocurría en la ola de 

amenazas narco del año pasado, 
donde los establecimientos edu-
cativos cerraban sus puertas, el 
jardín funcionó este viernes con 
un patrullero en la puerta, ya que 
los directivos habían adelantado 
que no se iba a ver afectada la 
actividad por el ataque.

“Balearon y salieron corriendo 
por la cortada. Estaban caminan-
do. No vi bien cuántos eran, pero 
me pareció que eran entre cuatro 
y cinco. No eran grandes”, explicó 
a Radio 2 una vecina, al tiempo 
que agregó: “Nunca habían ata-
cado acá ni a la escuela que está al 
lado. Es más, el barrio estaba más 
tranquilo porque habían bajado 

los bunkers y había más tranquilidad”.
A partir de la sanción en la Legislatura san-

tafesina de la ley de microtráfico de drogas en 
diciembre pasado, el Ministerio de Seguridad 
procedió a tirar abajo distintos kioscos donde 
se comercializaba droga al menudeo, algunos 
vinculados al clan Funes. 

Rosario

Balearon dos escuelas 
por una interna narco

Un jardín de infantes 
y una escuela fueron 

atacados a tiros en la 
noche de este jueves en 

la zona oeste de Rosario. 
En ambos casos, los 

sicarios –entre cuatro o 
cinco en cada ataque, un 
número inusual para este 

tipo de hechos– dejaron 
una nota en la que se 

menciona a un hombre 
al que señalan por –

supuestamente– vender 
droga para la Policía de 

Santa Fe.
El jardín de la calle Felipe Moré, nuevo blanco de la escalada 

de violencia.
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Jubilado fue asesinado a 
golpes en ocasión de robo

Un jubilado de 76 años fue hallado asesinado en su casa de 
la localidad de Parque San Martín, en el partido bonaerense de 
Merlo. La hipótesis es que se trató de un crimen en ocasión de 
robo, ya que en la vivienda faltaban aparatos electrónicos y los 
ahorros que tenía la víctima. La Justicia busca a un sospechoso. 
El hecho ocurrió alrededor de las 5 de la madrugada de ayer en 
un domicilio ubicado en la calle Lourdes al 1200, entre Bebe-
dero y Arenales, comunicaron fuentes del caso a Infobae. Allí 
vivía Miguel Ángel Lavaselli, a quien los vecinos conocían como 
“Pato”.

Fue su hijo quien descubrió el homicidio y alertó a las autori-
dades. El jueves por la tarde, al llegar a la propiedad se encontró 
con el portón de la calle abierto y la puerta principal sin llaves. 
Tras ingresar, se topó con una escena de horror: su padre estaba 

en una habitación tendido en el suelo boca abajo, con las 
manos atadas con un cinto y su boca tapada por una bufanda.

El hijo inmediatamente llamó al 911 y efectivos policiales 
se acercaron al lugar. En la casa había desorden y se detectó 
el faltante de un televisor, de un reproductor de música y del 
dinero que Lavaselli había cobrado de la jubilación reciente-
mente. Ante ello, la investigación por estas horas se orienta a 
una entradera seguida de homicidio.

El caso recayó en la Unidad Funcional de Instrucción N°7 
de Morón, a cargo del fiscal Matías Rappazzo, que dispuso la 
realización de la autopsia. El jubilado tenía su rostro ensan-
grentado, con un corte sobre una ceja y lesiones que al parecer 
habían sido efectuados con un objeto contundente. A la espe-
ra del análisis forense, se cree que lo mataron a golpes.

Hallaron el cadáver de un joven 
en una zanja de Florencio Varela

Los restos de un joven de 20 años fueron encontrados en 
una zanja de Florencio Varela. Los vecinos de la zona alerta-
ron a la Policía Bonarense por la presencia del cuerpo, que te-
nía un pedazo de cable amarrado a la altura del cuello y esta-
ba oculto con una sábana. Por el caso, ya hay dos detenidos.

El hallazgo ocurrió el miércoles por la mañana, cuando 
un llamado anónimo a la línea 911 advirtió sobre la pre-
sencia de un cuerpo en el cruce de las calles Belgrado y 643, 
ubicadas en el barrio Santa Rosa. Frente a esto, un grupo de 
agentes del Comando de Patrullas se presentaron en el lugar 
y constataron el crimen.

Según indicaron fuentes de la investigación, la víctima ya 
fue identificada y el caso estaría prácticamente esclarecido, 
en un expediente a cargo del fiscal Darío Santiago Provisio-
nato, de la Unidad Funcional N°1 de Quilmes, quien ordenó 
a los agentes de la Policía Científica que inspeccionaran el 
área en el que fue encontrado el cadáver, con el objetivo de 
encontrar elementos que aportaran información sobre lo 
ocurrido. Fuentes del caso indicaron que el joven asesinado 
–cuya identidad todavía no fue divulgada– fue asesinado en 
otro lugar y luego trasladado hasta la zanja. En un principio 
el caso era un misterio, ya que ningún familiar reclamó el 
cuerpo. Sin embargo, tras una rápida investigación del fiscal 
Provisionato, la causa comenzó a mostrar avances. Según los 
datos preliminares de la autopsia, la víctima no solo tenía el 
lazo en el cuello: presentaba varias puñaladas en el abdomen 
y golpes. “Los cuchillazos fueron la causa de la muerte”, dijo 
la fuente. El caso se tornó todavía más oscuro con el correr 
de las horas. Por el hecho, fueron detenidos la hermana de 
la víctima y su esposo. De acuerdo con lo que adelantaron 
los investigadores a este medio, se esperan más detenciones.

Asesino múltiple

Condenaron a perpetua a “La Hiena Humana”
La Cámara en lo Criminal 

y Correccional de 8° 
Nominación de la ciudad de 

Córdoba, integrada por los 
jueces Marcelo Nicolás Jaime 
-presidente del tribunal-, Juan 

Manuel Ugarte y Eugenio 
Pérez Moreno, junto a un 
jurado popular, condenó 
ayer a prisión perpetua a 

Roberto José Carmona, el 
asesino múltiple conocido 
como “La Hiena Humana”, 

juzgado en esta oportunidad 
por matar al taxista Javier 
Bocalón en diciembre de 

2022. El acusado ya tenía dos 
condenas a prisión perpetua y 

otra a 16 años. Condenaron a prisión perpetua a Roberto Carmona.

Además, antes de la lectura de 
la sentencia, se comunicó que 
al  nuevamente condenado 

se le suspenden de manera total las 
salidas transitorias que le habían 
sido autorizadas desde la Justicia de 
Chaco.

Más temprano, Carmona tuvo la 
posibilidad de pronunciar su último 
descargo y fue realmente escueto: 
“No tengo nada para agregar en mi 
favor”. “Los garantistas hablan mu-

cho de los derechos humanos, pero 
en la vida todos los extremos son 
malos. Me gusta que haya garantías 
para el procesado, pero al extremo 
no. ¿Qué hacemos con un criminal 
como éste? Ha salido diez veces y las 
diez veces ha matado. ¿A nosotros 
quién nos defiende de un hijo de puta 
como éste?”, manifestó entre sollo-
zos y lágrimas Raúl Bocalón, padre 
de la víctima.

En el  debate,  que comenzó el 

lunes, se analizaron tres 
hechos atribuidos a Car-
mona. El primero fue el 
asesinato al chofer, a quien 
asesinó a cuchillazos para 
robarle el auto. Lo mató 
luego de fugarse en medio 
de una salida transitoria 
durante el partido de la 
semifinal entre Argentina 
y Croacia en el Mundial de 
Qatar, cuando logró burlar 
la custodia del Complejo 
Pe n i t e n c i a r i o  d e  S á e n z 
Peña de Chaco. La “Hiena 
Humana” había logrado 
el beneficio para tener un 

encuentro íntimo con su esposa.
Las otras dos acusaciones se re-

ferían al robo de dos autos en la vía 
pública para continuar con su fuga 
la tarde en la que mató Bocalón. En 
ambos casos, también utilizó un 
arma blanca para amenazar a sus 
víctimas. Concretamente, la imputa-
ción por la que escuchó la sentencia 
hoy fue por los delitos de evasión y 
robo calificado por el uso de arma y 
homicidio criminis causa.
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MISA

† RAMÓN ALFONSO VERA
Q.E.P.D.

Falleció el 18-5-2017

Sus hijos Alberto, Silvia, Ramón, Carlos, 
Pablo, César y Víctor, hijas políticas y 
nietos invitan a la celebración de la misa, que se oficiará hoy 
a las 20 h en la iglesia San Francisco. Favor que agradecerán 
eternamente. Padre: Con tu partida, en nuestros corazones 
dejaste una herida muy grande y profunda que jamás dejará 
de sangrar, por el dolor de no tener tu figura, de no sentir 
tus pasos, de no escuchar tu voz: es porque nos falta algo 
tan querido que nadie podrá reemplazarte. Qué dolor tan 
inmenso que nos embarga al pronunciar tu nombre: padre. 
Una lágrima en tu memoria se evapora, una flor en tu tumba 
se marchita. Una oración por su alma la recoge Dios. Jesús 
Misericordioso, dadle el descanso eterno y brille para él, la 
Luz que no tiene fin. Amén.  

TRIDUO

† DANIEL ALBERTO 
MARTÍN
Q.E.P.D.

Goza de la paz eterna desde 
el 15-5-2024

Su familias y amigos invitan a rezar el 
triduo los días 17, 18 y 19 de mayo a las 
20 h en la parroquia Señor del Milagro, Bº 
Evita. Convocan también a sumar oración 
desde casa, para el descanso eterno de su 
alma.

RECORDATORIO

† PAULO MATÍAS 
VARGAS
Q.E.P.D.

Te recordamos con inmenso cariño en 
el día de tu cumpleaños el 17 de mayo. 
Elevamos oraciones a Dios por tu alma. 
Tu familia.

SEPELIO

† ROBERTO DAMIÁN 
ESCALANTE TORRES

Q.E.P.D.
Falleció el 17-5-2024

Droguería Global Médica SA participa su 
fallecimiento. Acompañan a “Angelita” 
en este doloroso momento. Señor 
Misericordioso, concédele a tu siervo la 
gloria de la resurrección y brille para él, 
la Luz que no tiene fin. Amén.

FALLECIMIENTO

† CRISELDA MERCEDES
RACCA DE LANARI

Q.E.P.D.
Falleció el 17-5-2024

Eduardo, “Flor”, Lucas, “Fer”, “Nico” y 
Mía acompañan a Sol y familia en este 
momento tan triste.

FALLECIMIENTO

† CRISELDA MERCEDES
RACCA DE LANARI

Q.E.P.D.
Falleció el 17-5-2024

Su hija Adriana Lanari; su hijo político Alberto 
Luna Bustamante; sus nietas Pilar y Victoria 
comunican su fallecimiento. Ruegan a Dios por el 
descanso eterno. Que en paz descanse y brille para 
ella, la Luz que no tiene fin.

FALLECIMIENTO

† CRISELDA MERCEDES
RACCA DE LANARI

Q.E.P.D.
Falleció el 17-5-2024

Sol y Pablo comunican con mucha tristeza, 
el fallecimiento de su querida abuela 
“Cris”.  Te vamos a extrañar.

FALLECIMIENTO

† CRISELDA MERCEDES RACCA DE LANARI (qepd). 
Falleció el 17-5-2024. Compañeros de la Fundación Barceló 
acompañamos a sus familiares y afectos en especial a su hija 
Adriana Lanari, en estos momentos de tanto dolor que les toca 
transitar. Pedimos a Dios les dé consuelo y fortaleza, elevando una 
oración por el eterno descanso de su alma.

FALLECIMIENTO

† CRISELDA MERCEDES RACCA DE LANARI (qepd). 
Falleció el 17-5-2024. Matías Dasso de León participa con 
profundo pesar, el fallecimiento de la madre de su compañera de 
trabajo y amiga Adriana Lanari, bregando por su resignación y 
elevando una plegaria al Señor por el descanso de su alma.

FALLECIMIENTO

† PABLO JOSÉ FÉLIX ORMEÑO (qepd). Falleció el 15-5-2024. 
Lucio Córdoba participa con gran pesar su fallecimiento, deseando 
condolencias a su familia y un fuerte abrazo. Señor Misericordioso, 
concédele a tu siervo la gloria de la resurrección y brille para él, la 
Luz que no tiene fin. Amén.

SEPELIOS

†  R O B E R T O  D A M I Á N 
ESCALANTE TORRES (qepd). 
Falleció en la paz del Señor el 
17-5-2024 a los 44 años. Sus 
hijos Constanza, Damián y 
Melina Torcivía, sus hermanas y 
demás familiares comunican con 
profundo dolor su fallecimiento. 
Sus restos son velados en sala 
velatoria “C” de Recoleta Vértice 
e inhumados hoy a las 10.30 h en 
el cementerio Recoleta, previo 
oficio religioso.
C/D: Capdevilla 68 – Bº Ricardo 
Primero. Recoleta – Vértice. 
Grupo Argentino de Servicios 
SRL. Joaquín V. González 355 – 
La Rioja. Salas velatorias: Pelagio 
B. Luna Nº 74. Cementerio 
Recoleta: Ruta nacional Nº 38 
km. 4 ½.

†  M A N U E L A A N T O N I A 
CALIVA (qepd). Falleció el 
17-5-2024. San Nicolás SRL 
comunica su fallecimiento. Sus 
restos son velados en barrio La 
Plaza, Vichigasta e inhumados 
hoy a las 11 h en el cementerio de 
Vichigasta.
Servicio Cochería Ombú SRL. 
Cal le  Güemes 28,  Centro. 
Agencia: Capital. Agente oficial 
San Nicolás SRL Prest. Asist.
† EULOGIA ROSA DÍAZ (qepd). 
Falleció el 16-5-2024. San Nicolás 
SRL comunica su fallecimiento. 
Sus restos son velados en barrio 
La Usina “Capilla” e inhumados 
hoy a las 11 h en el cementerio de 
Chamical. 
Servicio Cochería Ombú SRL. 
Cal le  Güemes 28,  Centro. 
Agencia: Chamical. Agente oficial 
San Nicolás SRL Prest. Asist.

FALLECIMIENTOS

† CARMELA DEL VALLE 
LUDUEÑA (qepd). Falleció 
en la paz del Señor el 17-5-
2024 a los 73 años. Sus nietos 
Franco, Gimena, Jeremías, 
Amber, Iván, Santiago, Braian y 
demás familiares comunican con 
profundo dolor su fallecimiento. 
Sus restos fueron velados en sala 
velatoria de Recoleta Vértice 
e inhumados ayer a las 18 h en 
el cementerio Recoleta, previo 
oficio religioso.
C/D: Cerro de la Cruz Nº 718 – Bº 
Las Acacias. Recoleta – Vértice. 
Grupo Argentino de Servicios 
SRL. Joaquín V. González 355 – 
La Rioja. Salas velatorias: Pelagio 
B. Luna Nº 74. Cementerio 
Recoleta: Ruta nacional Nº 38 
km. 4 1/2.

†  CRISELDA MERCEDES 
RACCA (qepd) .  Fal leció 
en la paz del Señor el 17-5-
2024 a los 88 años. Sus hijos 
Adriana y Daniel; hijos políticos 
Alejandra y Alberto;  sus 
nietos Virginia, Bárbara, Sol, 
Pilar y Victoria; sus bisnietos 
Amparo, Guadalupe, Martino, 
Benjamín y demás familiares 
comunican con profundo dolor 
su fallecimiento. Sus restos 
fueron velados en sala velatoria 
“B” de Recoleta Vértice para su 
posterior cremación.
C/D: Mayas 4 – Bº Juan 
Facundo Quiroga. Recoleta 
– Vértice. Grupo Argentino 
de Servicios SRL. Joaquín V. 
González 355 – La Rioja. Salas 
velatorias: Pelagio B. Luna Nº 
74. Cementerio Recoleta: Ruta 
nacional Nº 38 km. 4 1/2.

Las lluvias torrenciales e inundaciones que afectan el sur de Brasil 
desde finales de abril han causado al menos 155 fallecidos, según el 
balance oficial divulgado ayer por las autoridades.

Rio Grande do Sul, estado fronterizo con Uruguay y Argentina, 
es la región más afectada con 154 víctimas mortales y 98 personas 
desaparecidas, mientras que el otro fallecimiento se ha registrado en 
el vecino estado de Santa Catarina. El balance de este viernes agrega 
tres víctimas mortales con respecto a la víspera y supone un descenso 
de seis personas en la lista de desaparecidos.

La zona más afectada es la región metropolitana de Porto Alegre, 
que se mantiene inundada desde hace dos semanas por la crecida sin 
precedentes del río Guaíba.

El agua ha invadido casas, edificios públicos, hospitales y comer-
cios y ha inundado por completo el Aeropuerto Internacional de 
Porto Alegre, que está cerrado desde el 3 de mayo.

Las inundaciones, lluvias torrenciales y deslizamientos de tierra 
han causado daños cuantiosos en el 90% de los municipios de Rio 
Grande do Sul, una importante región agropecuaria e industrial en el 
sur de Brasil con una población de 11 millones de habitantes.

 

Son 155 los muertos por 
las inundaciones en Brasil

Los intentos rusos de tomar Vovchansk, 
uno de los poblados más grandes en la zona 

Ucrania frenó el avance de
las fuerzas rusas en Kharkiv

de Kharkiv en el noreste de Ucrania, con una 
población de preguerra de 17.000 habitantes, 
“han sido frustrados”, dijo la comandancia 
general ucraniana en un reporte. No fue posible 
verificar el reporte de manera independiente.

Seis personas fueron heridas el jueves en 
un ataque ruso en pleno día contra Vovchansk 
usando municiones de racimo, dijeron funcio-
narios locales, mientras los cuerpos de rescate 
y voluntarios ayudaban a personas afectadas 
por el cañoneo. Entre los heridos había dos 
médicos.

Las autoridades ucranianas han evacuado 
a unos 8.000 civiles del poblado. La estrategia 
usual de los rusos es reducir a pueblos y aldeas 
con ataques aéreos antes de la entrada de las 
unidades.

Vovchansk, ubicada a apenas 5 kilómetros 

de la frontera con Rusia, ha sido muy afectada 
por los combates en días recientes. Rusia lanzó 
una ofensiva en la zona de Kharkiv a fines de la 
semana pasada, aumentando la presión sobre 
las asediadas fuerzas ucranianas que están a 
la espera del envío de armas municiones por 
parte de Occidente.

Rusia también ha estado probando otras de-
fensas ucranianas a lo largo del frente de 1.000 
kilómetros que va de norte al sur por el este de 
Ucrania. Esa línea apenas ha cambiado en los 
últimos 18 meses, en lo que se ha convertido en 
una guerra de desgaste. Los recientes ataques 
rusos han ocurrido en la región oriental de 
Donetsk, así como en las de Chernihiv y Sumy 
en el norte y Zaporiyia en el sur. El propósito 
parece ser desgastar a las atribuladas fuerzas 
ucranianas y explotar sus puntos débiles.

Unidades ucranianas 
lograron parar el avance 

de fuerzas rusas en un 
poblado en el norte de 

Ucrania, dijeron ayer 
funcionarios militares 

en Kiev, aunque un 
funcionario ruso dijo que la 

ofensiva tiene suficientes 
recursos para seguir 

adelante.
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